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Presentación:

1. Estudiantes

Cordial saludo, somos estudiantes del Módulo VII del Pregrado en Comunicaciones de la

Universidad de Antioquia. Somos Manuela Maya y Valentina Vásquez. Estamos realizando

nuestro trabajo de grado sobre la exhibición de la intimidad en Instagram y los

comportamientos ligados a esto.

2. Objetivo de la entrevista

Esta investigación busca determinar los modos que configuran los comportamientos ligados a

la exhibición de la intimidad en algunos usuarios de Instagram.

El surgimiento de los medios digitales ha transformado los modos de interacción en la web,

ha creado nuevas formas de ser y de estar en el mundo, y configuran comportamientos

respecto a las maneras de actuar, formas de comunicarse y habitar Instagram, relacionados

con la exhibición de la intimidad en estas plataformas.

La información obtenida en esta entrevista permitirá identificar comportamientos recurrentes

(formas de actuar) entre los usuarios respecto a la exhibición de la intimidad.

El objetivo de esta entrevista es conocer la percepción que tiene sobre la intimidad y la forma

en que se exhibe en Instagram a partir de los formatos y herramientas que brinda. Además,

conocer cómo se habitan estos espacios digitales y qué sienten al realizar una publicación en

su perfil y qué ideales o estándares tienen instaurados que los motiva a crear su contenido.

3. Confidencialidad y solicitud de permiso para grabar entrevista

Consentimiento informado para participantes de investigación

El propósito de esta ficha de consentimiento es proveer a los participantes en esta

investigación con una clara explicación de la naturaleza de la misma, así como de su rol en

ella como participantes del estudio Exhibición de la intimidad: modos en que se reconfiguran

los comportamientos en algunos usuarios de Instagram, para el trabajo de grado del Módulo

VII del pregrado en Comunicaciones de la Universidad de Antioquia.

La presente investigación es conducida por Manuela Maya Montoya y Valentina Vásquez

Mira, estudiantes de la Universidad de Antioquia. La meta de este estudio es identificar los

modos en que se reconfiguran los comportamientos ligados a la exhibición de la intimidad en

algunos usuarios de Instagram. Esto se realizará a través de entrevistas semiestructuradas. El

proyecto será expuesto en el evento Proyecta de la facultad de Comunicaciones y Filología.

Si usted accede a participar en este estudio, se le pedirá responder preguntas a través de una

entrevista realizada de manera presencial. Esto tomará aproximadamente una hora y media de



su tiempo. Lo que se converse durante estas sesiones se grabará, de modo que el investigador

pueda transcribir después las ideas que usted haya expresado.

La participación en este estudio es estrictamente voluntaria. La información que se recoja se

usará para propósitos académicos. Una vez transcritas las entrevistas, las grabaciones serán

eliminadas por el respeto a su confidencialidad  y a los acuerdos éticos.

Si tiene alguna duda sobre este proyecto, puede hacer preguntas en cualquier momento

durante su participación en él. Igualmente, puede retirarse del proyecto en cualquier momento

sin que eso lo perjudique en ninguna forma. Si alguna de las preguntas durante el cuestionario

le parecen incómodas, tiene usted el derecho de hacérselo saber al investigador o de no

responderlas.

Desde ya le agradecemos su participación.
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Acepto participar voluntariamente en esta investigación, conducida por Manuela Maya

Montoya y Valentina Vásquez Mira. He sido informado (a) de que la meta de este estudio es

identificar los modos en que se reconfiguran los comportamientos ligados a la exhibición de

la intimidad en algunos usuarios de Instagram.

Me han indicado también que tendré que responder a preguntas realizadas por medio de una

entrevista con duración aproximada de una hora y media.

Reconozco que la información que yo provea en el curso de esta investigación es

estrictamente confidencial y no será usada para ningún otro propósito fuera de los de este

estudio sin mi consentimiento. He sido informado de que puedo hacer preguntas sobre el

proyecto en cualquier momento y que puedo retirarme del mismo cuando así lo decida, sin

que esto acarree perjuicio alguno para mi persona. De tener preguntas sobre mi participación

en este estudio, puedo contactar al docente Carlos Mario Cano Ramírez al teléfono

+57 3005598073, quien es el encargado de la coordinación y asesoría metodológica del

trabajo de grado del Módulo VII del pregrado en Comunicaciones de la Universidad de

Antioquia.

Entiendo que una copia de esta ficha de consentimiento me será entregada, y que puedo pedir

información sobre los resultados de este estudio cuando este haya concluido. Para esto puedo

contactar a las investigadoras.
_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Nombre del Participante

Firma del Participante

Fecha



Borrador para realizar entrevistas semiestructuradas a cinco usuarios de Instagram.

Guía de entrevista a usuarios basada en la guía de entrevista de Sol Gamarnik (2019)

Información general del entrevistado

1. ¿Quién eres? Cuéntanos sobre ti. (Edad, ocupación, hobbies, etc.)

Información general del perfil en Instagram

2. ¿Qué te gusta subir a historias y qué prefieres compartir en tu perfil?

3. ¿Cada cuánto subes historias o publicaciones a tu perfil de Instagram? (menos de una

vez al mes, una vez al mes, una vez a la semana, más de una vez a la semana, todos

los días)

4. ¿Qué te gusta ver en Instagram?

Relación entre el trabajo e Instagram

5. ¿Sentís que Instagram es un trabajo para vos? ¿Por qué?

6. ¿Has trabajado con marcas en Instagram?

Sí: ¿Cómo te piden que muestres el producto o servicio? ¿Estás de acuerdo con

mostrarlo con los requerimientos que piden las marcas?

No: ¿Te gustaría? ¿Por qué?

Formatos

7. ¿Qué formatos o herramientas de Instagram utilizas para publicar tu contenido?

(Close friends, historias, post, IGTV, reels, entre otros.)

Teniendo en cuenta las respuestas, se generan nuevas preguntas en cuanto a qué

publican dependiendo del formato.

8. ¿Cuál es tu formato favorito? ¿Por qué?

9. ¿Qué formato prefieres al momento de visualizar el contenido en otras personas que

utilizan Instagram? ¿Por qué?

Instagram (Web 2.0), intimidad, comportamiento y exhibición

10. Para ti, ¿qué es intimidad?

11. ¿Qué consideras que es tu vida privada?

12. ¿Sientes que lo que consideras que es tu vida privada es algo íntimo para ti?

13. ¿Muestras tu vida íntima, tu día a día en Instagram? ¿Cómo?

● ¿Cómo te sientes frente a lo que muestras en Instagram?

14. ¿Cómo determinas que compartir y qué no de tu vida íntima?

15. ¿Crees que has construido un personaje o un performance para mostrarte en

Instagram?



16. ¿Las personas podrían afirmar que te conocen únicamente por el contenido que

publicas? ¿Por qué?

17. ¿Qué estándares crees que la sociedad ha instaurado en ti respecto a cómo se debe

habitar Instagram, es decir, a qué es bueno y qué no se debería compartir?

18. ¿Te gusta editar las fotos que vas a subir? ¿Por qué?

19. ¿Qué tipo de contenido produces evitando mostrar tu intimidad?

20. ¿Consideras que podrías obtener más seguidores si mostraras otros aspectos de tu vida

y tus intimidades? ¿Por qué?

21. ¿Crees que podrías obtener propuestas de trabajo en Instagram si mostraras más de tu

vida y tus intimidades? ¿Por qué?

22. ¿Qué opinas sobre la cantidad de likes, comentarios y seguidores? ¿Te afecta en algo?

23. ¿Por qué crees que para otras personas sí es importante?

24. ¿Criticas a algunas personas por los contenidos que deciden compartir?

● ¿Por qué tipo de contenidos?

25. ¿Qué te atrae de un perfil en Instagram para seguirlo?

26. ¿Entras a Instagram constantemente para ver qué están haciendo las demás personas?

¿Por qué?

27. ¿Crees que todo lo que comparten las personas sobre su vida es 100% verdad? ¿Por

qué?

28. Mientras más contenido sobre su vida íntima comparte un usuario, ¿más te interesa?

¿Por qué?

Preguntas sobre su perfil de Instagram

Preguntas realizadas a partir de la etnografía virtual para cada usuario.



Etnografía virtual

Daniel Henao

1. Seguidores: 4117

2. Formatos que más utilizan: Carrusel de fotos en el feed e historias.

3. Frecuencia de publicaciones: Dos veces al mes en el feed y aproximadamente 3

historias a la semana.

4. Contenido laboral: Sí. Formato reels para trabajos con marcas de cuidado para la

piel.

5. Contenido sobre sus relaciones interpersonales (amigos, familia, pareja): Sí.

Relacionado con amigos y familia.

6. Contenido sobre su vida cotidiana: Sí. Viajes y momentos relacionados con amigos

y familiares como por ejemplo cenas, fiestas, paseos.

7. Contenido sobre reflexiones personales, espirituales o inspiracionales: Sí. 2

publicaciones relacionadas con la marcha LGBTIQ+ en Medellín y su experiencia

personal frente a su orientación sexual, además historias sobre posturas políticas y

sociales.

8. Tipo de fotografías (cuerpo, paisajes, viajes, reuniones personales): Fotografías de

viajes, encuentros familiares y de amistades. Publicaciones mostrando su cuerpo,

usualmente en la playa. En todas las publicaciones aparece el usuario.

9. Comentarios relevantes realizados por el usuario:

a. Comentario sobre rutina de cuidado de la piel (campaña

con Mahu):

hola amiguesssss

les comparto mi experiencia utilizando el jabón facial y el sérum de

vitamina c de @mahuoficial , los cuales llevo incluyendo en mi

rutina diaria de skincare hace 2 y 4 meses, respectivamente 🫧

palabras más palabras menos, se convirtieron en mis nuevos

infaltables✨

b. Comentario sobre su primera experiencia en la

marcha LGBTIQ+

hoy fue mi primera vez saliendo por ese niño que durante

18 años se cuestionó cada día sobre quién era, que creía

que tenía algo dentro sí por corregir, que pensaba que no



tenía a alguien que lo entendiera para encontrarse y que sólo buscaba encajar dentro de lo

que se consideraba normal y estaba aceptado. hoy salgo por y para él, para decirle que ya

no somos el mismo, que todo está bien y que después de toda la tormenta, llegó el arcoíris

🌈✨ #happypride

c. Comentario sobre su sobrino Samuel:

tan sólo un año te bastó para enseñarme que el amor, al igual que tú, puede crecer todos los

días, que definitivamente no soy capaz de hacerte

dormir, que mi parte favorita de darte la comida es

terminarte quitando más de la mitad de la tuya, que si

quiero que bailes nada más tengo que poner la vaca

lola a volumen 100, que “ojitos” siempre será nuestra

palabra favorita, que compartimos los mismos gustos

musicales y amas a dua lipa como yo, que el mayor

cumplido que me pueden hacer es que me digan que nos

parecemos; y, sin lugar a dudas, me enseñaste que cada

26 de marzo a las 7:34 de la mañana será siempre la

mejor oportunidad para agradecer a Dios, a la vida y

al universo (y a mi hermana y a mi cuñis🙈) por

permitirme ser tu tío nani, y amarte de esta forma en que lo hago.

feliz cumpleaños mi príncipe lindo, y que los cumplas muy felizzzzzz😭💘🤩🪐✨.

Laura Ramírez

1. Seguidores: 164

2. Formatos que más utilizan: publicaciones en el feed. Carrusel de fotos.

3. Frecuencia de publicaciones: 4 veces por semana e historias todos los días.

4. Contenido laboral: No aplica.

5. Contenido sobre sus relaciones interpersonales (amigos, familia, pareja): Un

carrusel de fotos de sus papás y un carrusel de fotos con una amiga.

6. Contenido sobre su vida cotidiana: Reflejado en espacios que habitó o frecuentó. Su

contenido se enfoca en lugares como el metro, paisajes de Medellín y Bogotá y

eventos.

7. Contenido sobre reflexiones personales, espirituales o inspiracionales: Una

publicación realizada por ella:



8. Tipo de fotografías (cuerpo, paisajes, viajes, reuniones personales): Viajes,

paisajes, eventos, comida, animales domésticos, canciones, naturaleza, sombras de su

figura, y cuerpo sin mostrar el rostro.

9. Comentarios relevantes

a. Comentarios sobre cómo se siente:

El photo dump de enero está suave porque sólo me dediqué a llorar

Yo sólo soy feliz cuando estoy en esta ciudad.

Pablo Puerta

1. Seguidores: 2.523

2. Formatos que más utilizan: Publicaciones en el feed e historias.

3. Frecuencia de publicaciones: Aproximadamente dos veces al mes en el feed y todos

los días en historias.

4. Contenido laboral: Sí. Reels con marcas de cuidado de piel, velas y sobre su trabajo

como modelo.



5. Contenido sobre sus relaciones interpersonales (amigos, familia, pareja): No, solo

una publicación del 2016 con una amiga.

6. Contenido sobre su vida cotidiana: Sí, viajes, eventos y trabajo como modelo.

7. Contenido sobre reflexiones personales, espirituales o inspiracionales: No tiene.

8. Tipo de fotografías (cuerpo, paisajes, viajes, reuniones personales): Paisajes,

viajes, modelaje. Muestra su cuerpo en algunas fotografías.

9. Comentarios relevantes:

a. Comentario sobre su rutina de piel (campaña

con Infinitek Paris)

Incluyendo a @infinitekparis_col ✨🌈mi rutina de

piel🌈✨

Porque los hombres también nos cuidamos, siempre es

importante darse amor y que más que hacerlo con los

mejores.

@infinitekparis_mx @infinitekparis_us

@infinitekparis_col

#quetupieltambienseatuorgullo 🌈✨

#QueTuPielTambienSeaTuOrgullo

Carolina Gallego

1. Seguidores: 41.4k

2. Formatos que más utilizan: Historias, publicaciones en el feed y reels.

3. Frecuencia de publicaciones: 3 veces por semana en publicaciones en su feed.

Historias todos los días. Reels 2 por mes.

4. Contenido laboral: Sí. Contenido relacionado con Atenea, Atenea Skin, Booming,

Purpuratta, Shirt Self, Naty London, entre otras.

5. Contenido sobre sus relaciones interpersonales (amigos, familia, pareja): Sí.

Sobre amigos, familia, compañeros de trabajo.

6. Contenido sobre su vida cotidiana: Sí, cenas, brunch, eventos, celebraciones de

cumpleaños de sus amigos, familiares o de ella, house tour, sus mascotas.

7. Contenido sobre reflexiones personales, espirituales o inspiracionales: Sí,

reflexiones sobre cómo se siente y opiniones frente a algún tema específico.



8. Tipo de fotografías (cuerpo, paisajes, viajes, reuniones personales): Sí. Cuerpo,

viajes, eventos, reuniones familiares o con amistades, trabajo como maquilladora y

comunicadora de Atenea Profesional, su hogar y mascotas.

9. Comentarios relevantes:

a. Comentarios personales:

● Los amigos te salvan de manera inexplicables🤍💖🦄🌈

● Los animales te salvan de mil maneras, afortunado aquel que conozca el amor de

ellos, gracias por existir mishis de mi corazón me facilitan un poco la soledad y el

silencio 💖🤍

● Me lo soñéeeee siempre se los juro, desde que empecé a

maquillar dije “quiero mi tocador, mi estudio, donde

pueda atender la gente” y fueron 6 añitos de una dulce

espera que hoy puedo hacer realidad!💖💖

@muacarogallegoca ✨

El tocador es de: @modulartess



● Photo dump de los 2 días del master, me soñé

desde que empecé en el maquillaje organizar

un master con Atenea!!💖 gracias a todo el

equipo es un sueño tener persona tan

increíbles a mi lado, a las atenea loverssss y

caro loversss que me llenan el corazón, a todos

los distribuidores, a mis amigos que me

acompañaron, LOS AMO!! días soñados

resumidos en 10 fotos.

@juandavidferrazzo gracias por tu forma de ser, por

tu entrega, por tu profesionalismo y por la acogida

que tuviste con nosotros 💖

@cesarmushi Conocerte fue toda una experiencia,

améeeeeeee tu personalidad, reírme contigo y ver tu sencillez 🌞✨

@lauralopezaristizabal @ingjuancarmona LOS AMO, que orgullo que nos hagan parte de

proyectos tan lindos, gracias a ustedes por todo 💖💖💖

● Feliz día del influencer a todos mis colegas, es increíble como detrás del celular hay

tantas personas siguiéndolo a uno, a veces no somos consientes de la pequeña

“responsabilidad” que tenemos que termina siendo muy grande… hace 5 años

comencé en redes sociales haciendo tutoriales

de maquillaje, quería que mi comunidad no solo

se identificara con eso sino también con mi

personalidad: loca, a veces muy segura, a veces

insegura, “echada pa lante” como decimos aquí

en colombia, extrovertida y mi amor por loco

por los animales y las personas que me

rodean💗🥰

Mi casa, mi mentor… mi inicio @ateneaprofesional ✨

si hoy quieres empezar no tengas miedo, que el miedo

siempre será tu mayor enemigo.



● Lauris lo, Gracias a ti y JD hoy estoy aquí, he

aprendido tanto de ti, gracias por apoyarme,

por confiar por siempre decir que SIIIIII

PUEDO, por enseñarme a tener esa

personalidad arrolladora, eres increíble, 10

años de conocerte y 6 trabajando contigo y

definitivamente tenemos una conexión increíble,

más que my boss eres mi amiga, mi cuñada,

espero seguir aprendiendo de ti siempre, te

amo!!💗💗💗💕 #DREAMTEAM

La verdadera pregunta es: ¿quién no ama a Lauris?

● La mujer que más amo soy yo, porque antes de que otra

persona me ame debo amarme yo misma con todos mis

defectos✨ las invito hacer este trend uno se siente

🥰🥰😍😍

● A veces no te sientes bien y “está bien”, está bien estar mal… ustedes siempre me

dicen que como hago “para estar tan enérgica y feliz” créanme que es mentiras eso,

yo también me siento mal a veces, también quiero explotar, también lloro, sólo que

soy un ser actuante y lo sé disimular.

Lo importante de sentirse “mal” es saber salirse de eso,

respirar, recordar qué hay millones de personas que te

aman y están ahí siempre para ti, que solo es un bajón, que

son más los días buenos…🤍

Espero que alguien le sirva este mensaje si necesitaba

leerlo!

Millones de momentos en estas fotos llenos de alegría,

gracias a Dios por mi familia 🤍



Juandy Salazar

1. Seguidores: 93.000

2. Formatos que más utilizan: Historias y carruseles en el feed.

3. Frecuencia de publicaciones: Aproximadamente 3 publicaciones al mes en el feed y

contenido todos los días en historias.

4. Contenido laboral: Sí. Publicaciones sobre trabajo con marcas como HBO Max,

Mac Cosmetics, Ruby Rose, Aquelarre. En historias trabajo y colaboraciones con

emprendimientos usualmente de ropa y skincare.

5. Contenido sobre sus relaciones interpersonales (amigos, familia, pareja): Sí.

Publicaciones con su papá, mamá y hermana.

6. Contenido sobre su vida cotidiana: Sí, sobre su trabajo diario, trabajo como

influenciadora, pensamientos, reflexiones, experiencias personales, viajes, deporte y

hobbies.

7. Contenido sobre reflexiones personales, espirituales o inspiracionales: Sí. Habla

abiertamente sobre su proceso con la muerte de su papá, acerca de su género y

orientación sexual, posturas políticas y sociales, y su relación con su cuerpo.

8. Tipo de fotografías (cuerpo, paisajes, viajes, reuniones personales): Fotografías de

su cuerpo, de sus viajes, familia y eventos a los que acude.

9. Comentarios relevantes

a. Sobre su viaje a México para grabar con HBO Max:

⚠La única precaución es que vengo pisando fuerte.

México lindo, que bonito estar por acá. Por fin respirando el

mismo aire de mi reina

@anahi💖

Me siento abrumada con todo lo que está pasando, pero

segurísima de que esta experiencia será la puerta de cosas

grandes. Mil gracias Dios, y papi que allá arriba estás tan

emocionado como yo❤

b. Reflexión por haber aparecido en el periódico El Colombiano



Hoy se cumple uno de los tantos sueños de mi vida y junto con este la oportunidad para

seguir persistiendo por todo lo que quiero alcanzar en ella; sin presiones, sin forzar…

simplemente trabajar, manifestar y fluir. Hace unos años

cuando veía a mi papá en las tardes leyendo el periódico

pensé en que un día podía ser yo la que estuviera ahí, en

ese momento no sabía cómo ni por qué, pero de que llegaría

ese momento, llegaría. Han pasado ya muchos días en los

que dejé de ver a Don Nepo haciendo crucigramas en las

tardes, dejé de ver sus torres de periódicos en una esquina

en la sala de nuestra casa, dejé de repente de hablar con él

sobre noticias e incluso de interrumpirlo cuando estaba

leyéndolas; le ayudé con varias pistas para “los

sabelotodo” y le ayudé a llenar crucigramas con lo poco

que sabía… mi inteligencia no podrá ser comparada a la de

semejante ser humano jamás. Aquí me encuentro unos años después mi amor, cumpliéndote

juicioso con lo que un día te comenté. No es que no me hayas esperado, solo que Dios tenía

otros planes para ti, en esos lastimosamente ya no estábamos el universo y yo. Te amo

tantísimo, te extraño muchísimo. Mil gracias por darme tanto en tan poco tiempo, esos años

juntos se me fueron volando y así te fuiste volando al cielo que hoy veo y con gratitud asocio

con tu ser.

Me hiciste realidad este impreso y no tengo cómo pagarte tanto @juan_alcarazs a

@elcolombiano_ por permitir compartir mi historia con sus lectores.

Gracias a @johnespinalfoto y @santiago_stlng por regalarme esta toma tan linda💗

Por último pero no menos importante, agradecer a las personas que me han acompañado en

este camino, a ti que me lees❤ ¡GRACIAS!

c. Reflexión

De esta tarde puedo recordar el sol brillante, mi preocupación

por mi estadía en aquel espacio en el que sin llegar a pensarlo

aprendí tanto. Lloré, reí, hice amigues, roté nudes, casi me

ahogo haciéndome una paja... y lo más importante, cumplí un

sueño.

Agradecida inmensamente por siempre con cada ser que ha

hecho parte de mi vida, mis procesos, mis cambios, luchas,

tristezas y nuevos comienzos. No he tirado la toalla porque me



falta mucho todavía y esa hijueputa no viste a nadie más que a esta puta. Aunque a veces

quisiera no seguir cargándola, recuerdo que el reto más importante de esta vida siempre seré

yo misma; mi papi me ha mantenido en pie, mis sueños me motivan cada día y recuerdo todos

los días a todas aquellas personas que me brindan su energía para querer seguir

queriendo😂

Un escrito desde mi corazón. Mil gracias, les amo y admiro mucho.

Juandy.

d. Sobre su asistencia en la marcha trans

Mi primera marcha trans fue toda una experiencia, muchas

emociones y sentimientos encontrados.

Reflexionar desde la comodidad siempre ha sido fácil,

invito a que conozcamos las historias detrás de los cuerpos

que se desprenden de la norma, solidarizarnos con quienes

no cuentan con las oportunidades que tenemos en casa, que

reconozcamos que aún falta mucho por aprender, reconocer

y defender.

Marchando trans por las putas, por les hermanes, por ti,

por todes y por mi.

💚

@toloposungo la rompen muy denso, les admiro mucho

e. Reflexión sobre los recuerdos que tiene de su papá

Hoy vistiendo un color especial, un tono que en mi infancia

no entendí y que hoy me recuerda al ser que más amo. Don

Nepo tuvo muchas prendas lila que pude verle durante los

años que estuvimos juntos; mi último deseo era verle su

color, por lo tanto la última vez que pude verlo él llevaba una

camisa lila elegante de las tantas que tenía, se veía tan

hermoso como siempre y aunque ya no podíamos hablar

porque a nuestros cuerpos los separaba un vidrio denso, supe

que había sido una buena decisión dejarle uno de sus tantos

colores favoritos💜



f. Campaña de Mac Cosmetics con la mamá:

Cuando nos conocimos hace unos años no imaginábamos

que podríamos entablar una relación diferente a la

diplomática por ser madre de amiga de sujeto extraño del

colegio de dudosa procedencia... hoy estamos juntas en la

campaña del mes de las madres para MAC, un sueño que

tuve por años y que después de un mes de esperar hoy

pudimos ver con nuestros propios ojos.

Mil gracias a todo el equipo de @maccosmeticsco por

abrirnos las puertas de sus espacios con tanto amor, a @jc_pineros por haber pensado en

nosotras para mostrar una figura materna diferente, a @helen__rojas_makeup por mi

maquillaje y finalmente pero no menos importante a ustedes que hacen mi vida mucho más

feliz, GRACIAS. Por siempre agradecida con todas aquellas personas que apoyan mi trabajo

y han hecho que mis sueños se cumplan❤



Sistematización: exhibición de la intimidad en Instagram a usuarios Intimidad

Objetivo específico 1: Conocer las perspectivas de la intimidad en la web 2.0 a partir de algunos abordajes teóricos y conceptuales. 
Variables Hallazgos Principales

Intimidad: Contraste de algunos 
abordajes académicos con la 
definición de algunos usuarios 
de Instagram respecto al 
concepto de intimidad. 

¿Para ti qué es intimidad?
Daniel: Es como la esfera de mi vida de la que únicamente yo tengo dominio. 
Laura: Intimidad es eso que uno es y que no lo comparte. Esos detalles de la vida, buenos o malos, que uno se guarda para sí mismo o para 
sus círculos cercanos, y no se está contando a todo el mundo o por todas partes.  
Pablo: Intimidad es todo eso a lo que no muchas personas pueden acceder de mí, esa parte de mí que no todas las personas pueden conocer.
Carolina: [...] La palabra intimidad, es como guardarse cosas para uno solo. [...] Digamos que la intimidad es como lo que uno se guarda esta 
con uno literal intimidad es uno. 
Juandy: Intimidad es cuando estoy en un espacio siendo lo que lo que soy cuando nadie me está viendo. Un poquito más chistosa, relajada, 
tranquila, cocinera, aplicada en el oficio. La intimidad es ese límite al que no todas las personas entran, es ese pequeño espacio en el que hay 
selectas personas de mi familia, de mis amigos, es ese espacio en el que yo estoy a veces. [...] La cotidianidad también es muy íntima, dónde 
trabajo, qué hago, los rituales que tengo.
¿Para ti qué es privacidad?/ ¿Sientes que lo que consideras que es tu vida privada es algo íntimo para ti?
Daniel: La vida privada es verdaderamente ese punto de mi vida en el que yo pongo esos límites que no quiero o compartir con nadie, o que yo 
comparto con un selecto grupo de personas que ni siquiera son mis Close Friends, sino que son personas que si saben de lo que les estoy 
contando es porque yo las busqué hacerlo. [...] Aquí entra mucho todo lo que ocurre entre el plano de mis relaciones interpersonales (en relación 
a la privacidad e intimidad).
Laura: Hablando de Instagram, mi vida es privada porque yo nunca la muestro o no la muestro a tal punto de que la gente sepa cosas sobre mí. 
[...] Mi vida privada es literalmente toda mi vida y trato de mantenerla al margen de las redes sociales y más que todo de Instagram. [...] los 
aspectos más importantes de mi vida son los que siempre mantengo en privado. [...] Y si yo voy a compartir algún aspecto de esos con alguien, 
siempre va a ser alguien muy cercano, alguien al que yo siento que le puedo contar ese tipo de cosas. [...] diría que esos aspectos para mí 
también serían muy íntimos. Más que todo el tema de las relaciones interpersonales, creo que considero más íntimo. (en relación a la privacidad 
e intimidad).
Pablo: Mi vida privada es todo lo que no se ve, o sea todo lo que la gente realmente no sabe y probablemente no vaya a saber nunca. (...) Creo 
que solamente las personas que tienen acceso a mi vida privada tienen también acceso como a esa parte íntima de mí, a muchas cosas que el 
resto no.  
Entre esos aspectos que abarcan lo íntimo y privado de mi vida pienso que entran las relaciones interpersonales.
Carolina: [...] La vida privada es algo que solo saben ciertas personas, cierto círculo vicioso. [...] Pues yo creo que hay cosas de mi que solo sé 
yo y que no necesito que otras personas lo sepan entonce es diferente (en relación a la privacidad e intimidad).
Juandy: Mi vida privada es lo que no le comparto a todo el mundo, ni que yo al ser una figura pública, como una figura pública, eh… siento que 
tengo una vida privada y es eso que no le comparto a mi público porque lo guardo en mi corazón, en mi familia, en mi intimidad, en mi grupo. 
Esa es mi vida privada. Hay una relación ahí porque lo íntimo y mi vida privada es la que comparto dentro de mi intimidad, y ahí están esas 
personas que son muy cercanas a mí y hacen parte de ese círculo cercano (en relación a la privacidad e intimidad).



Sistematización: exhibición de la intimidad en Instagram a usuarios Exhibición/comportamiento

Objetivo 3: Reconocer los comportamientos recurrentes entre algunos usuarios de Instagram respecto a la exhibición de la intimidad. 
Variables Hallazgos principales Comentarios adicionales

Comportamientos: Manera 
de actuar, forma de 
expresarse y habitar en 
Instagram respecto a la 
intimidad. 

¿Qué te gusta ver en Instagram?
Daniel: Antes consumía mucho Instagram para buscar rutinas de ejercicio, ideas de ropa para buscar 
referentes, recetas, pero, siento que esa función ha sido muy desplazada por Tik Tok. Entonces ya 
Instagram no es que me guste, sino que es lo que lo uso para ver, para enterarme de la vida de mi gente 
cercana como de mis amistades, de mi familia.
Laura: Me gusta mucho ver contenido audiovisual. Pues que todo tenga que ver con la fotografía. De 
hecho, mi inicio de Instagram siempre va muy enfocado a todo lo que es diseño, ilustración, arquitectura 
y fotografía análoga. Entonces básicamente mi Instagram es lleno de eso y siempre lo busco, es para 
ver ese tipo de contenido como relacionado a esos temas. 
Pablo: En general no soy de pasar mucho tiempo en Instagram. O sea, realmente el único contenido 
que veo es el de la gente que sigo, el que me aparece en el feed, de resto no es como que me meta al 
explorador. Odio ver reels, no me gusta ver reels y siento que el contenido de Instagram ya de por sí es 
como muy pesado y muy atacado. Entonces a la final solamente lo que yo sigo es lo que quiero ver y es 
lo único que veo. 
Carolina: A mí me gusta ver cosas chistosas, esa es mi cosa favorita, como cuando la gente hace como 
unboxing, tutoriales de maquillaje, pero que sean simples. Yo que soy maquilladora siento que un tutorial 
de maquillaje le llega mal a la gente cuando es fácil de hacer. Entonces como cosas fáciles.
Juandy: Me encanta ver cosas de los 2000, throwbacks, sigo muchas cuentas de moda de los 2000, 
películas de los 2000. Me gusta el contenido de cocina. También moda actual. Creadores de contenido 
que me hacen reír. Sigo a muchas beauty bloggers mexicanas, me gusta la propuesta que ellas tienen 
porque es un contenido muy orgánico, porque no me gusta la gente que se ve fingida, que no se ve 
natural, entonces si para mí no se ve natural de una la descarto.

¿Sentís que Instagram es un trabajo para vos? ¿Por qué?
Daniel: No, para nada. 
Laura: No porque yo simplemente lo utilizo como un medio para compartir lo que a mi me gusta. No me 
siento en la obligación de tener al tanto a la gente sobre lo que hago, sobre lo que no hago, lo que como, 
lo que no. Entonces la verdad yo lo tomo más como si fuera una especie de diario para registrar lo que a 
mí me gusta sin tener que tener que darle a mis seguidores algo. Entonces yo no lo veo como un trabajo 
sino más como un pasatiempo. 
Pablo: Al momento creo que ha sido una fuente de ingresos, pero no es un trabajo como tal, ha sido una 
herramienta pero no un trabajo. 
Carolina: Sí, Instagram es mi trabajo, realmente aparte de estar en la oficina de 7 a 5, de lunes a 
viernes cuando llego a la casa también tengo pautas con marcas. 
Juandy: No un trabajo, yo lo veo más como una responsabilidad porque es un público muy grande, 
porque hay niños viendo, aunque siempre dejo la salvedad que mi contenido es para niños mayores de 
15. Por como me expreso, lo que hablo, mi humor negro, las cosas que cuento, cómo las cuento. Yo 
hago un contenido muy liviano, no es una súper producción, yo grabo y hago sketches a través de la 
naturalidad que me caracteriza, porque siento que ese es el gancho.

¿Has trabajado con marcas en Instagram?
Daniel: He tenido la oportunidad de trabajar con marcas de comida, sobre todo realizando fotografías 
para que ellos utilicen en sus redes sociales. También con restaurantes, con el fin de hacerle cierta 
campaña en mis historias, y que ellos también tomen fotos de mi presencia en ese lugar. También tuve 
la oportunidad hacer como prestación de servicios en un spa de bronceo con mi mejor amiga. También 
con Atenea en Skincare, que ahí sí fue realizar un reel y se compartía desde mi cuenta con la de ellos, y 
fue la primera experiencia que tuve. 
Laura: No y no me gustaría, me sentiría obligada y no es algo que disfrutaría porque no es mi mood, 
entonces no, no me gustaría hacerlo.
Pablo: Sí, he trabajado con varias marcas en Instagram y con las que más he trabajado son de skincare, 
o sea de productos para el cuidado de la piel.
Carolina: Sí, tengo pautas con marcas.
Juandy: Sí, he trabajado con muchas marcas, eso se volvió un tema un poco más serio, ya este año 
comenzamos con toda la seriedad del asunto.

¿Cómo te piden usualmente que muestres el producto o servicio?
Daniel: Yo soy una persona a la que si voy a recomendar algo me gusta como saber lo que estoy 
recomendando. Cuando probé los productos para la piel me asusté mucho  porque uno sabe que no a 
todos nos funcionan igual las cosas. Entonces lo que me gusta cuando me proponen este tipo de cosas 
yo les digo que me manden el producto, lo ensayo y si verdaderamente me siento a gusto sí lo voy a 
recomendar y hago el reel, o hago una historia. Así ha sido, si recomiendo algún restaurante también es 
porque lo conozco, me gustó y vi buena la experiencia. Siento que la forma de trabajar es así, 
conociendo el producto o el servicio para poder tener ese conocimiento directo y poder recomendarlo. 
Laura: No aplica. 
Pablo: Con las marcas se está manejando las colaboraciones como donde envían el producto, yo hago 
algo con él y hablo un poco acerca de la marca. siempre hago reels, porque lo que más engagement 
tiene en Instagram.
Carolina: Bueno, yo tengo un Media Kit que dice cómo están mis estadísticas, y en una notica dice que 
yo solo trabajo contenido orgánico, es decir, que primero lo voy a usar, o sea si es algo de aplicarme en 
la piel o en el pelo, lo voy a usar y le digo si sí voy a trabajar con lo marca o no, porque me parece muy 
importante ser real. En cuanto a los productos que recomiendo, yo siempre les digo que tiene que ser 
algo orgánico y ellos dicen que les parece perfecto porque la gente se tiene que identificar con el 
producto y con la persona.
Juandy: Cuando son emprendimientos me gusta escuchar la historia de la persona. Me gusta conocer 
ese trabajo que hay detrás, porque entiendo que aquí en Colombia las posibilidades de trabajo son muy 
pocas y las personas que quieren salir adelante a través de emprendimientos, y a muchos 
emprendimientos no les cobro por hacer lo que hago. 
Sí se debe cobrar obviamente porque uno genera mucho tráfico con las personas, ventas, compras, 
seguidores. Hay muchos aspectos que influyen ahí para que uno deba cobrar. Las marcas siempre 
llegan con una propuesta pero yo las cambio a mi modo y llegamos a un acuerdo. 
He trabajado también con productos dermatológicos y con eso ya soy muy puntual, les digo: “mándame 
los productos, yo los pruebo y si me gustan sí, y si no, no”,  no me gusta que la gente pierda su dinero 
enviando una publicidad costosa y que a mí no me gusten los productos. Siento que es una 
responsabilidad muy grande, que uno tiene con el consumidor, con su público uno debe ser muy 
honesto. Con algunos productos soy muy quisquillosa, siempre que voy a recomendar algo que sea algo 
que yo utilice, que yo vea que me funciona porque es la fidelidad del cliente y finalmente si a uno no le 
funciona a otras personas tal vez sí. 

¿Muestras tu vida íntima, tu día a día en Instagram? ¿Cómo?
Daniel: Por ejemplo, cuando tengo algún proyecto personal que después alcanzo ahí sí lo muestro. 
Cuando quería participar del trabajo en la universidad del Observatorio, yo estaba muy emocionado, y 
pensé que podría publicar como "ay imagínense que estoy aplicando en tal cosa y un profesor me 
contrató", pero no lo hice. Yo lo hice fue cuando ya estaba trabajando y ya estaba vinculado, que ya 
tenía el proyecto certero. Tengo el trabajo, fui contratado y ahora sí llego a mostrarlo. Entonces eso sería 
como un ejemplo de que hay un tipo de cosas que son muy privadas, porque todavía están en desarrollo 
o son solamente proyecciones o metas personales, pero que una vez las alcanzo ya tengo la 
tranquilidad, que es algo que está en mi vida, que ya tengo la libertad de compartirlo y ahí sí lo hago. 
Pero no es con todo, no ocurre con todo. 
Laura: Si la gente sabe cosas es porque yo les digo o pues como por mi canal de comunicación se los 
hago saber, más no porque lo esté contando o lo esté publicando. Para mí,  mi vida privada es 
literalmente toda mi vida, siento que es muy privada y trato de mantenerla al margen de las redes 
sociales y más que todo como de Instagram. 
Pablo: Yo creo que uno muestra porque igual uno no se puede desligar de lo que es uno, entonces sí se 
muestra una parte pero siento que, como de mostrar la vida íntima no. Es más del día a día de estuve en 
un balcón, vi un árbol lindo, estoy en tal lugar, pero no ir a fondo con eso como de "estuve en tal lugar 
con tal persona"  y etiqueto a la persona, no. 
Carolina: No, yo creo que la gente conoce un 15% de lo que soy yo. Uno no va a salir a llorar en las 
historias, y hay días en los que solo quiero llorar. La gente cree que mi vida es perfecta pero no. 
Entonces no, no la muestro.
Juandy: Sí, yo muestro mi intimidad. Si salgo con alguien y no conectamos o sí conectamos, pero todo 
muy atemporal. Pero sí muestro mi intimidad, mi vida, mi cuarto, si me bañé, si no me bañé. He 
compartido todo, la gente sabe que tengo dos mamás, que tengo muchas mamás, cuando murió mi 
papá. A la gente le llega mucho la historia de mi papá, él genera mucha recordación en las personas y 
esa historia de mi papá la cuento cada que puedo y comparto mucho de él. 
Entonces comparto mucho de mi familia, cuando los visito. Trato de ser muy transparente con mi vida y 
creo que ese también ha sido el éxito mío, que muestro mucho de mi vida, de lo que soy. Conmigo no 
hay secretos, la gente sabe qué hago, qué no hago, cómo lo hice, porque me doy a la oportunidad de 
mostrar ciertas cosas, pero no todo se muestra, es decir, muestro a mi familia, qué hicimos, pero no qué 
se habló, ni qué se comentó, ni qué se compartió ese día, esa intimidad, ese espacio que había que 
finalmente es mi vida privada. 

¿Cómo te sientes frente a lo que muestras en Instagram?
Daniel:
Laura: Bien, pero antes en la primera cuenta de Instagram que tuve, que actualmente está inactiva y es 
donde me sigue mucha más gente en comparación de la que tengo hoy en día, no me sentía cómoda, 
sentía una presión social cuando publicaba algo así a mí me gustara mucho, no me sentía 
absolutamente cómoda y eso es algo que me llevó como a dejar de usar ese perfil en el que me sigue 
mucha más gente. Pero hoy en día utilizo el otro perfil de Instagram, donde literal me siguen como cien 
personas y ya, me siento totalmente cómoda con lo que subo y tampoco me cohibo de publicar cosas. 
Pablo: Yo creo que todo lo de Instagram es planeado, o sea todo lo de Instagram tiene un filtro antes por 
mí, con lo que sí va y no va. Entonces me siento muy cómodo con todo.
Carolina: A mí me gusta mucho lo que hago, pero a veces cuando estoy en mis días tristes y 
depresivos, prefiero estar un poquito alejada, porque sí o sí las redes nos exigen perfección. O vemos 
una historia y nos vamos a deprimir porque "ay ve esta vieja dónde está y yo no estoy allá". Cuando 
estoy triste, soy una persona súper débil y sensible a todo. Entonces cuando estoy así prefiero estar un 
poquito alejada.
Juandy:

¿Te gusta editar las fotos que vas a subir? ¿Por qué?
Daniel: Sí, no retoco, eso sí no me gusta, pues como decir "ay me vi un barro y me lo va a quitar, me vi 
una vena y me la voy a quitar, o me vi un gordo y me lo quitar", eso no me gusta, yo sé que hay quien lo 
hace y me parece muy respetable. A nivel personal eso no me gusta, me gusta más el tipo de edicion, de 
ponerle filtro y que me guste como se vean los colores, o que tenga cierta armonía y ya, pero eso es 
como yo diría que es mi edición de fotografía. 
Laura: Depende. Las fotos que subo normalmente son de ciudad, entonces si le hago algún tipo de 
edición no es para cambiar lo que la foto es, sino hacerle pequeños arreglos estéticos, de que la foto se 
vea derecha, de que tenga una mejor colorimetría, de que no esté manchada. Eso en cuanto a ello, y si 
hablamos de fotos en las que yo aparezca, tampoco me gusta editarlas. Trato siempre como de que 
sean muy naturales, si las voy a editar es porque les pondré un filtro o les cambiaré la luminosidad. 
Tampoco me gusta llevar todo al extremo de la edición. 
Pablo: Sí, pero una edición más de color y de filtro, no de cambiar mi cara o cosas así no. Es porque me 
gusta la fotografía y como el color, la edición y todo eso.
Carolina: Yo las edito pero les pongo como efectos retro porque soy súper fan de los 80 y ya, pero pues 
no es que me ponga nalga y eso, no, me parece horrible.
Juandy: Editar con filtro me gusta. No me gusta editarme la piel, ni el cuerpo, súper innecesario. No hay 
que vender ese tipo de estándares. Solamente les pongo filtro, color y pues la mejor foto, claro. 

¿Qué opinas sobre la cantidad de likes, comentarios y seguidores? ¿Te afecta en algo?
Daniel: No puedo negar que a veces a uno sí le encanta mirar, y que "ay ojalá esta foto tenga más de 
tantos que es mi promedio como normal", pero desde un tiempo para acá le he quitado mucha 
relevancia. Pues, me parece como pendejada. Incluso me encanta cuando Instagram habilitó esa opción 
de que no apareciera y ojalá así fuera para todo el mundo para que la gente diga: "yo quiero subir 
porque me gustó la foto y ya". Porque hay gente que la archiva que porque no tuvo los likes que quería y 
eso me parece muy ridículo. Entonces la verdad en ese momento yo diría que le quité mucha relevancia 
a ese tipo de cosas. 
Laura: Actualmente no, me da como igual, lo que publico lo hago porque me gusta y no me importa si 
nadie lo ve o si tiene uno o cien me gustas. Eso me dejó de importar hace muchísimo tiempo, porque 
antes, en mi otro Instagram, cuando sí lo utilizaba como portafolio, al usar esa plataforma para moverme 
con el trabajo que yo hacía antes, sí me parecía muy importante que tal foto tuviera me gustas o 
comentarios. Y creo que todo el mundo ha pasado por eso de que la foto no tuvo tantos me gustas o 
comentarios, entonces creen que a los demás no les gustó y piensan en borrarla. Sí es algo que me 
rayaba mucho antes, pero ya después dije que a la que le debe gustar es a mí y eso realmente ya no me 
afecta. De hecho me parece bueno que Instagram haya puesto esa opción de ocultar los me gustas 
hacia las otras personas, porque siento que mucha gente sí se fija en eso y pienso que esa estrategia de 
que no se muestren los me gustas puede ayudar a bajar ese raye que de pronto uno se hace.
Pablo: Yo creo que sí, porque a mí me tocó crecer en ese entorno del like, del compartir. En el anterior 
Instagram había mucha visualización, likes e engagement, y ahora Instagram bajó el engagement de 
todo el mundo, entonces deja esa inseguridad de ¿por qué antes sí y ahora no?, ¿por qué tantos antes y 
ahora no? Eso empieza a maquinarle a uno la cabeza un montón. 
Carolina: La verdad a mí nunca me ha importado. 
Juandy: No me importa, la gente a cada rato es “ay pero es que no llegas a los 100 mil” y no, a mí no 
me importa. Yo hago mi contenido porque me hace feliz, yo no lo hago para que me sigan. Si me siguen 
lindo, y cuando llego a un número grande siempre lloro y me da mucha alegría, la gente es muy linda 
conmigo, pero no estoy afanada que si me dan like, si no. Hay fotos que les dan like 3000 personas, 
como puede que le den 18000, 15000, a mí no me importa el número. 

¿Criticas a algunas personas por los contenidos que deciden compartir?
Daniel: Mucho, todos los días, total. Yo creo que las personas que más crítico son las que muestran 
absolutamente todo lo que hacen, lo que piensan, lo que dicen, porque precisamente se convierten en 
esos seres cansones y si vos las querés conocer tranquilamente les puedes ver las historias un día y con 
eso te das cuenta absolutamente de cómo piensa en todos sus aspectos, si está entusada o no, cuándo 
terminó con el último novio, dónde trabaja, con quién vive, todo.
Laura: Sí, toda la vida. Sino que yo siento que es muy peye porque uno publica lo que le gusta y no a 
toda la gente le tiene que gustar. Y yo critico el contenido que no me gusta, pero habrá gente a la que 
eso sí le importe. Por eso siempre trato de guiar mi contenido en Instagram hacia lo que me gusta, para 
que me aparezcan cosas que me gustan. Pero cuando veo contenido que realmente no tiene que ver 
con mis gustos o de pronto que alguien comparta algo con lo que yo no estoy de acuerdo, sí me centro 
en criticar el por qué lo hace y si a alguien realmente le interesa.
De farándula, de gente famosa, lo critico también cuando hacen públicos aspectos muy privados de su 
vida. Sí siento que ese sería un aspecto y también el contar todo de manera exagerada lo que hacen en 
un día, ¿por qué hay gente así?, o sea que milimétricamente se levantan, se cepillan y lo cuentan todo. 
Yo soy como: ¿sí hay necesidad de hacer tu vida tan pública? Entonces eso lo crítico demasiado. 
Pablo: Sí. Me parece muy pasada la gente que comparte cosas muy privadas de su vida. Por ejemplo, 
las relaciones amorosas, como “me terminó o me dejó porque me montó los cachos con no sé quién”. Yo 
digo digo que queda peor la persona que lo está haciendo, son cosas tan privadas que simplemente no. 
Carolina: Yo creo que hace tres años me molestaba, pues no me molestaba, sino como que en la casa 
a uno lo llenan de muchos prejuicios. Entonces decía "ay esta sí es mostrona" y ahora ya no me importa. 
O sea, cada quien sube lo que se le dé la gana.
Juandy: No muy usuaria de las personas que hacen contenido como incitando a probar drogas, eso no 
me parece. Siento que hay cosas que uno debe tener un poco más cuidado porque uno no sabe a 
quiénes sí de pronto les llegue. Con eso difiero un poco, porque es como “ay el perico”, y luego un niño 
como “ qué es eso, quiero probar qué se siente”. 

¿Qué te atrae de un perfil en Instagram para seguirlo?
Daniel: Instagram literalmente se convirtió en una red para tener a la gente yo quiero ver, pero porque 
es muy cercana a mí, o estudiamos juntos, o porque son mis amistades o mi familia. Entonces se volvió 
la red como de mis relaciones interpersonales, la verdad. Entonces no es como que "ay, ¿qué te gusta 
seguir en Instagram? No. Es que no es que me guste, sino que son mis amigos, es mi familia.
Laura: Me gusta que las personas publiquen cosas, es decir, el hecho de que tengan contenido para 
stalkear. Me parece muy llamativo y siento que si una persona publica constantemente, fácilmente voy a 
seguir a esa persona. Pero no me siento con la intención de seguir a alguien que sube muchas historias, 
no me gusta y normalmente cuando yo sigo a alguien que sube muchas historias, al pasar de los días la 
dejo de seguir, porque siento que es muy abrumante.
Me fijo mucho en publicaciones, que sea una persona que publique me parece chévere, en el feed, sean 
historias, sean posts o videos, aunque me gusta más ver solo fotos.
Pablo: La estética, literalmente la estética del perfil y en las historias. O si es una persona que habla deli 
en las historias, las veo, pueden ser 100 y las veo todas.
Carolina: Que sea muy real, muy cercano. Por ejemplo, hay niñas que son divinas y en las historias son 
súper graciosas, me gusta, pues es como qué divertido que sean así. 
Juandy: Me encanta la gente que es súper natural, súper orgánica, gente que es muy ella. Me gusta la 
gente que muestra a su familia, su hogar, lo que le hace feliz. Igual me encanta la gente que sorprende, 
porque a veces la gente dice “ay miren lo que sé hacer”, y uno “ay no sabía que ella sabía hacer 
cheesecake”. Sí entonces son esas cosas, me gustan esas personas que son muy ellas. 

¿Entras a Instagram constantemente para ver qué están haciendo las demás personas? ¿Por 
qué?
Daniel: Sí, porque lo que más me gusta es ver historias, sobre todo historias de Close Friends. Entonces 
me gusta mucho consumir eso. Sí, me gusta mucho chismosear historias de Close Friends. 
Laura: Sí, me gusta saber qué comparte la gente de su día. Siento que muchas personas utilizan esas 
herramientas también para contar sobre su bienestar, no sé. Me gusta estar enterada y más si son 
personas cercanas a mí. De hecho, muchas veces entro a Instagram solo a ver historias de personas 
cercanas a mí, o sea,  realmente el resto de gente que sigo no es que me interese mucho. Entonces 
como que sí soy de entrar constantemente a Instagram, pero más que todo a ver mis personas cercanas 
que están haciendo o cómo les está yendo. 
Pablo: No, ya mi entrada a Instagram es un reflejo, literalmente a veces entro a nada, a no ver historias, 
a nada, no solo entro y ya. O entro, abro la cámara y la cierro. Eso es todo. 
Carolina: No. La verdad mantengo más en el Instagram de la empresa, en el de Atenea, pues pendiente 
si tenemos que subir, si alguien me escribió o me preguntó. Pero no, yo creo que los sábados y 
domingos es que consumo más el contenido de mis amigos.
Juandy: Sí, siempre estoy pendiente de qué hacen, qué suben.

Mientras más contenido sobre su vida íntima comparte un usuario, ¿más te interesa? ¿Por qué?
Daniel: Al contrario, la verdad me aburre. Pues depende. A ver uno sí es muy chismoso. Yo sí lo tengo 
que aceptar, soy muy chismoso. Pero es que hay tipos de chismes, algunos usan una historia de Close 
Friends para contar que terminaron con la pareja, y cuenta todo el chisme de qué pasó y me parece muy 
interesante y es algo muy íntimo que yo no contaría pero que sí me encantaría consumirlo. Pero hay otro 
tipo de intimidad que ya se vuelve harta, que ya es la gente que bloguea absolutamente todo lo que hace 
desde que se levanta hasta que se acuesta, y eso se vuelve muy cansón, porque se repite y se repite el 
contenido.
Laura: Depende. Si es una persona pública o alguien que realmente no conozco, no me interesa y hace 
que pierda el interés en seguir a esa persona. Pero me gusta mucho estar pendiente de mis personas 
cercanas y si son ellos los que están hablando sobre cosas privadas de su vida, me gusta saberlas y les 
presto mucha atención. Entonces depende.
Pablo: No, creo que no, lo que más entretiene son otras cosas, pero no tanto como el chisme de la vida 
privada del otro.
Carolina: No, no, no me importa. La verdad, a mí me gusta más es que me hagan reír. 
Juandy: Sí, a mí me encanta cuando suben de su familia, sus esposos, sus vacaciones, que cómo lo 
lograron, que están de viaje, o que están cocinando. Ese tipo de cosas, porque la cotidianidad también 
es muy íntima, lo cotidiano es íntimo, dónde trabajo, qué hago, los rituales que tengo.

Preguntas puntuales sobre el perfil de Instagram
Desición de hablar de la orientación sexual en Instagram
Daniel: Mi salida del closet fue muy como pausada, porque fue primero como con mis amigas más cercanas de la época, después con mi mamá, con mi hermana, con mi papá, entonces como fue de a 
poquito. [...]  Uno tiene que pasar por tres aceptaciones: la personal, la familiar y la social. El año pasado yo sentía que ya había pasado por la personal y la familiar, ya estaba en paz conmigo mismo y 
toda mi familia sabía entonces no tenía problema. Asistir al pride, llevar la bandera y estar con mis amistades, me hizo ser consciente que ya estaba en esa transición verdadera, en la última aceptación 
que era la social. Y durante mucho tiempo mi mamá indirectamente me estaba indicando yo qué tenía y qué no tenía que publicar porque no quería que sus amigas se dieran cuenta de mi orientación 
sexual.
Entonces en el pride que me tomé las fotos, que me sentí tan bién, que estuve tan feliz, entendí que no tengo nada que ocultar, es mi red social, es mi libertad, me siento en paz, feliz, no le hago daño a 
nadie, quiero ponerla. La capton sí me salió en el momento, estaba súper feliz y refleja todo lo que sentí ese día, que era como ya Daniel diciéndole al Daniel pequeño de sus primeros años que todo ese 
miedo con el que había cargado en realidad no era para tanto y se pudo superar, que tiene personas que lo apoyan, otras personas que no, pero que eso ya no importa. Entonces fue como la liberación 
personal.
Juandy: Fue un proceso porque al principio me incomodaba que las personas me preguntaran ¿tú eres hombres o eres mujer? ¿qué eres?, y ya luego, nace a partir de toda esa presión que había, el 
explotar esa parte de “hablemos de género, qué es identidad de género, qué es identidad sexual, cómo podemos diferenciarla, que soy una persona pansexual, que es una persona pansexual”, explicarlo 
digerido y con humor para que la gente lo comprenda muy bien.
Relación con el cuerpo y su exhibición en Instagram
Daniel: Bueno, aquí también entra mi mamá porque ella ha muy muy crítica con el utilizar las redes sociales para exhibir el cuerpo, y toda la vida me ha dicho "no, pues si haces ejercicio quédate eso 
para ti, si te sientes bien con tu cuerpo guarda eso para ti, eso no son cosas para publicar". Tampoco le gusta la gente que utiliza ropa en la que intencionalmente el cuerpo se muestre, o si uno es 
hombre una camisilla bien ajustada que marque los pectorales y el abdomen o unos shorts muy corticos. Cuando empecé como con mi proceso de hacer ejercicio constante y juicioso me empecé a sentir 
muy cómodo con mi cuerpo, y comencé a cuestionar mucho  todas las enseñanzas de mi mamá, de porqué uno tiene que guardarse eso, y llegué a la conclusión de que a mí no me resta valor mostrar mi 
cuerpo, no me resta valor querer quitarme la camisa y ponerme un short cortico. 
Entonces también fue nuevamente una liberación a toda la imposición de mi mamá, pero uno llega a una edad en la que es uno quien decide y no es la mamá quien decide por uno. Entonces durante 
mucho tiempo sí me cohibí, pero si me siento bien con mi cuerpo, soy una persona muy disciplinada y veo resultados pues por qué no lo puedo mostrar, por qué no me puedo tomar una foto así, y 
entonces también es cierta rebelión por así decirlo, de que yo me siento bien y  no le hago daño a nadie. 
Laura: A mí me gusta mucho tomarme fotos, pero no me gusta publicarlas. No es que no me guste que la gente me vea, me siento cómoda tomándome fotos y algo en lo que estaba trabajando es en el 
tema de los filtros de Instagram que cambian totalmente la cara, uno dice "ay sí es que soy súper linda y me siento bien" pero a la hora de la verdad cuando te vas a tomar una foto natural te sientes 
súper fea. Yo antes sí era  de usar filtros, pero ya los estoy dejando de lado para sentirme más cómoda al tomarme fotos. Entonces yo sí soy una persona que se toma fotos pero no las publico, no me 
gusta y si lo hago es muy de vez en cuando, tanto que a veces lo hago y la gente se sorprende. Sí me siento cómoda tomándome fotos, pero no publicandolas porque no me gusta que la gente me vea 
tan expuesta en las redes sociales.
Pablo: Mi relación es horrible, pésima. Yo creo que mostrar el cuerpo en redes sociales no, siento que no. Precisamente porque está la comparación no solo mía sino de todo, de la gente en el entorno y 
de recibir comentarios ajenos que no quisiera permitir de alguna manera. 
Carolina: Pues la verdad al principio me sentía muy insegura. Pero ya lo subo pero no con la necesidad de aprobación, sino porque yo me siento muy linda y ya, ha sido un proceso muy duro, todas no 
tenemos el mismo cuerpo, todas tenemos celulitis, y lo que vende para mí no es el cuerpo, es mi cara. Entonces si fuera mi cuerpo, yo creo que si fuera un poquito más exigente.
Juandy: Hay inseguridades que son muy mías, no crecieron por las redes sociales sino que ya son como fantasmas, demonios del pasado, pero yo asumo mi cuerpo con mucha naturaleza, soy muy 
desinhibida de mi cuerpo, porque el cuerpo está para mostrarlo, yo ocupo un lugar en el espacio, ocupo un lugar activamente en la sociedad a través de un cuerpo y mi cuerpo puede ser político, 
transgresor, sexualizado, muchas cosas.
Yo lo muestro con mucha naturalidad porque siento que eso es lo que permite que las personas que me ven se den cuenta que está bien tener pelos, que está bien tener esto, lo otro. 
El mensaje por ejemplo, a través de los pelos porque no me depilo siempre lo dejo. Una vez al mes doy esa cátedra porque es muy importante y hay gente que se ha ido acoplando súper bien, o hay 
personas que me dicen cochina, desaseada y a mí finalmente no me importa porque es mi cuerpo, yo veré cómo lo muestro, de qué manera, qué no, con qué lo adorno, qué me tatúo. Siempre la 
reflexión es: no opines sobre cuerpos ajenos, no opines sobre el proceso de un cuerpo de una persona, que si voy al gimnasio, que si no voy, que si volví, que si no volví, que cómo lo hago, cómo 
entreno. Una cosa es que le digan a uno “oye cuidado que te desgarras” a que te digan “ay pero no estás acuerpada”,  yo no voy al gimnasio para verme acuerpada voy al gimnasio porque me hace feliz 
ir y ya.  
¿Por qué no subes fotos con personas cercanas?
Pablo: Me genera mucha ansiedad tener a las personas cercanas en mi perfil. Pienso en todo, también tengo ansiedad generalizada entonces digo: “en el momento en el que le quieran hacer algo a 
alguien que yo quiera, tienen acceso a todo en mi perfil" entonces precisamente por eso no subo nada con ellos. 
En algún momento subí una foto con toda mi familia y un día me puse a ver mi perfil y dije: “acá está el Instagram de mi hermana, está mi mamá, está mi papá”, o sea es como ponerle cara a todo eso 
que la gente no conoce de mi vida privada y que en algún momento uno no sabe con quién se va a topar en la vida y qué pueda hacer con esa información. En esa publicación estaba el lugar donde 
celebramos el evento era demasiada información y no quiero esto en mi perfil. 
Textos en las publicaciones de Instagram:  ¿Y no sientes que de pronto al copiar un poquitico de esos pensamientos de las personas que están en la foto o lo que pensaste al momento de 
publicar lo que publicaste, estás sacando a flote algo de la intimidad porque ya era algo tuyo y ya lo publicas?
Carolina: No, porque siempre mantengo como un margen. O sea siento que si empezara, pues si como en este momento de la vida no supiera nada de las redes sociales sí publicaría más intimidad y 
vida privada. Pero ya llevo mucho tiempo en el medio y ya sé que no, que no mostraría de mí.
¿Te gustaría retomar tu Instagram principal para seguir publicando algo?
Laura: Lo he pensado mucho, pero en ese otro Instagram siento que mucha gente tenía los ojos encima de mí y todavía no me he recuperado de esa incomodidad. Me he planteado volver a usarlo, sí, 
pero ya no me siento cómoda. Me gustaría pero tomando el tema de la ilustración, es algo para lo que me gustaría volver a utilizar ese perfil, para hacer lo que me gusta y compartirlo. Pero ahí entro otra 
vez en el dilema de que la gente va a estar mirando y sé que eso no me va a hacer sentir cómoda. Entonces me gustaría retomarlo pero no sé cuándo, tendría que trabajarle cosas para sentirme 
totalmente cómoda, como sin tener esa necesidad de huir como del ojo del mundo ahí mirando lo que uno hace.
¿Qué te llevó a ese cambio en el contenido y cómo fue la transición que hiciste?
Carolina: Entonces le voy a meter un poquito de amigos, un poquito de mi familia, un poquito de mis mascotas y también le pongo el contenido de beauty y lo que les decía, verme más real, porque 
entonces si a todo mi perfil fuera de maquillaje: ah, esta niña wow; no, pero estaría sin delineado debe de ser nada. Es como que también, pues me gusta mi perfil así.Ya no quería tener perfil como 
perfecto.
Escritura de captions y descripciones en las publicaciones
Carolina: Mi Instagram es como un espacio para ser la comunicadora que nunca pude ser. Entonces ya empecé como a escribir más. Me encanta escribir, soy súper fan y escribo sobre mí y lo que siento 
por las personas que están en la foto, el día o por mis mascotas.

Exhibición: temáticas y tipo de 
información que se publica en la 
red social del usuario. 

¿Cómo determinas que compartir y qué no de tu vida íntima?
Daniel: Me parece que es un factor muy importante. Siento que ahí sí no me gusta que la gente sepa 
con quién estoy saliendo o que tuve un problema familiar y que peleé con mi mamá, tampoco ventilar 
problemas de salud. No, son cosas que sí me guardo para mí. 
Laura: Cuando yo voy a publicar algo, siempre trato de fijarme que no va a dar de qué hablar sobre mis 
cosas íntimas o privadas, porque es algo que no me gustaría. Y normalmente, cuando yo publico algo no 
tiene nada que ver, casi nada, con lo que es mi privacidad, sino cosas totalmente apartes, para mantener 
al margen a las personas de lo que es mi privacidad y de lo que no lo es. 
Pablo: En mis redes sociales casi nunca aparecen ni mi familia, ni mi hermana, ni mi relación, nada. Hay 
momentos cruciales que uno dice "¿por qué no compartir un cumpleaños, una celebración?" Pero sí soy 
muy cerrado con eso de las relaciones interpersonales, lo que aparece es una parte de lo que quiero 
mostrar. Twitter es una red social que me enseñó que mientras más muestres de ti, más la gente lo va a 
usar para dañar. Entonces uno tiene que ser muy cauteloso con lo que quiere mostrarle a las personas. 
Carolina: Yo creo que cuando uno empieza uno quiere mostrar todo, pero yo creo que después de 
aterrizar, entendí que puedo pasar bueno en un momento sin necesidad de publicarlo, después de 
mucho lo entendí. A mi familia no le gustan las redes sociales, y de verdad no me importa, no me mata la 
idea de no poder mostrarlo y ya siento que es un proces. Para la gente que apenas está empezando 
creo que el consejo es que de verdad aprendan a dividir eso, porque cuando todo se confunde, se 
vuelve un caos.
Juandy: Lo que yo considero prudente. Tienes que contar con lo de otros, por ejemplo, cuando fui a 
visitar a mi abuela hice un video entrando a la casa, y recibí preguntas y comentarios de la gente. Sin 
embargo, yo fui porque un tío había muerto y mis seguidores no conocían la verdadera razón por la que 
yo estaba visitando a mi abuela. Hay cosas que uno sabe qué compartir, cómo compartir y qué foco 
darle a esa historia que uno sube (respecto a cómo determina qué compartir y qué no).

¿Qué tipo de contenido produces evitando mostrar tu intimidad?
Daniel: A nivel personal hay un tema del que me gusta mucho utilizar mis redes sociales y es frente a la 
concientización de la comunidad LGBTIQ+. Eso era un aspecto que durante mucho tiempo fue algo 
íntimo, que me daba miedo publicar porque mi mamá me decía que no pusiera cosas relacionadas con 
eso. Cuando ya tuve mi proceso de salir del clóset, de ir a mi primera marcha y publicar fotos, me sentí 
con la tranquilidad de que puedo utilizar mis redes para crear cierta plataforma y por ejemplo en meses 
como junio, que es el mes del orgullo, aprovecho para publicar cuantas imágenes vea hablando del mes, 
de su justificación histórica, qué se hace, por qué se habla del orgullo, qué significa cada letra dentro de 
la sigla como tal. Entonces es uno de los temas que me gusta. Otros que me gustan mucho es compartir 
canciones, fotos de cualquier cosa que me parezca linda, un atardecer, un perro, mi sobrino, mi familia. 
Son cosas de lo más cotidiano. 
Laura: Cosas de mi día a día, pero que no dan detalles de mi privacidad. Es decir, yo soy muy fan de 
hacer photo dump, de ir por la calle y tomarle fotos a lo que sea, me parece hermoso y lo publico. Yo sé 
que la gente va a ver una foto de una calle y no va a deducir cosas sobre mi privacidad. Lo que yo 
publico siempre son cosas demasiado opuestas a mi vida privada para mantener esa separación. 
Pablo: Tiene mucho que ver con las historias, o sea, es mostrar sin mostrar, es decir, esa delgada línea 
entre mostrar lo que estoy haciendo y mostrar algo más. Yo digo que esa es la forma de evitar, dejando 
todo muy al margen, que ni siquiera sepan dónde estoy.
Carolina: Pongo pequeños fragmentos de mi vida, pero no todo. Es decir, uno puede tomar una foto con 
los amigos en ese momento, están felices, pero de pronto uno de los amigos está pasando por algo 
difícil y eso no se publica. 
Juandy: Cuando me veo con mi familia muestro la llegada, fotos con ellos y ya. Nada de nuestra 
convivencia, qué hago yo. Cuando salgo con un hombre por ejemplo, pongo una foto de la cena en la 
que estuve pero no con quién, no se sabe con quién estuve, pero estuve ahí. Uno mete como su 
misterio.

Daniel: Yo siento que mucha gente que no tengo en Close Friends, se sorprende cuando de pronto las meto o les cuentan qué pongo, porque creen que yo no soy ese tipo de persona o que no soy tan expresivo, tan, tan cansón e intenso, porque yo soy muy espontáneo. Entonces sí, siento que con cosas que no es que sean muy privadas, pero son esa esfera de mi vida que no comparto con todo el mundo (sobre su contenido en cf).
-Las cuestiones familiares son cosas que uno no publica en sus redes sociales y que se quedan en el ámbito privado. Mis relaciones de tipo amoroso tampoco son cosas que me guste hacer públicas, y que la gente sepa quién le gusta a uno tampoco es algo que me guste. 
Antes yo solía como alardear de mis proyectos personales, decía "ay quiero hacer tal viaje y estoy ahorrando para esto". Siento que me volví al contrario, ya cuento y lo publico cuando ya los tengo y lo logré, porque me gusta reservarme para mí y a la gente a la que le quiero contar. Y cuando ocurra, que se entere la gente. 
-Mi mamá indirectamente me estaba indicando yo qué tenía y qué no tenía que publicar (sobre su orientación sexual en redes).
-Durante mucho tiempo me cohibí, pero si me siento bien con mi cuerpo, soy una persona muy disciplinada y veo resultados pues por qué no lo puedo mostrar, por qué no me puedo tomar una foto así, y entonces también es cierta rebelión por así decirlo, yo me siento bien y no le hago daño a nadie (sobre mostrar su cuerpo).
-Me gusta mucho que la gente vea esa parte de mi vida en la que se evidencia que yo soy muy cercano a ellos, que disfruto mucho de su compañía, que me encantan los viajes de mi familia, que amo a mi sobrino y que me encanta estar con él. También igual con mis amistades más cercanas. Me gusta mucho darles un espacio visible y que quede ahí todo el tiempo, de que tuve momentos muy lindos con ellos, que lo disfruté, entonces sí me gusta mucho también mostrar a las personas más importantes dentro de mi vida en redes sociales (sobre mostrar a su familia y amigos en redes).

Laura: Lo poco que yo subo a las historias de Instagram siempre son cosas, o sea, fotos de la ciudad. No me gusta subir nada que tenga que ver con mi vida privada porque no me siento cómoda (sobre lo que prefiere compartir).
-En ese Instagram antes sí subía casi todos los días historias, pero igual, o sea, cosas que no tuvieran que ver conmigo (sobre su cuenta inactiva).
-La verdad yo lo tomo más como si fuera como una especie de diario para registrar lo que a mí me gusta sin tener que tener que darle a mis seguidores algo (instagram para ella).
-Las relaciones interpersonales no soy de mostrarlas. Realmente casi no me gusta mostrar nada, ni con amigos, ni de índole amoroso, mucho menos familiares, académicos o laborales. Entonces básicamente los aspectos más importantes de mi vida son los que siempre mantengo en privado (qué aspectos considera privados).
-Pero por eso yo siempre trato como de guiar mi contenido en Instagram hacia lo que me gusta, para que me aparezcan cosas que me gustan (sobre los contenidos que critica).

Pablo: Basicamente es lo que estéticamente me parece lindo de la vida en general, o sea como que si voy por la calle y encontré un lugar lindo, subo historia, también en general bobadas, o sea cosas que se me ocurren, cosas mías (su contenido de historias).
- El contenido de Close Friends es donde sí se ve un poquito más de mí, más de bobadas mías, cosas que pienso, cosas que me pasan. Creo que esa es la diferencia más grande. En historias es más lo que quiero que vean. En Close Friends estoy más relajado, es la gente que me cae muy bien y tengo confianza (diferencias entre cf e historias normales).
-Es más del día a día. De estuve en un balcón, vi un árbol lindo, o estoy en tal lugar, pero no como de ir a fondo con eso, de estuve en tal lugar con tal persona, etiqueto a la persona. Sin detalle. (sobre si muestra su vida íntima). 

Carolina: En mi día a día estoy mostrando lo que hago en la oficina, las cosas que tenemos en la empresa o los productos que llegan. Más que todo es trabajo y a veces en el fin de semana cuando estoy con mis amigos, muestro una parte de mi vida. Mis publicaciones so más de estilo de vida. Al principio cuando empecé solo mostraba cosas del trabajo, pero siento que las redes están muy saturadas de ventas. Entonces por ejemplo, ahora me obsesioné con las photo dumps, que es como cosas bobas, y me parece que es más yo, pues es mucho más Carolina Gallego, siento que es lo que hace que la gente se sienta un poquito más identificada con uno, pues como que no lo vean tan inalcanzable, por así decirlo.
 (sobre su contenido en historias y publicaciones).
-En Close Friends obviamente pues soy una boba, pues les cuento cosas súper estupidas. Es como cuando uno está hablando con los amigos y hay palabras o cosas que son internas, que si uno sale a 41.000 seguidores a decirlo, no lo van a entender (sobre formatos que usa).
-Le voy a meter un poquito de amigos, un poquito de mi familia, un poquito de mis mascotas y también le pongo el contenido de beauty. Verme más real (sobre el cambio en su contenido).
-Me gusta escribir sobre mí, lo que siento por las personas que están en la foto o el día, por mis mascotas (temáticas de las que escribe).

Juandy: Yo comparto mucho de mi vida personal, lo que me pasa, historias de lo que tengo al día, storytimes que son atemporales, no se sabe en qué momento pasaron de mi vida, pero han pasado. Todo muy enfocado a los dramas que hay cuando uno se enamora de un hombre, comparto también sobre mi familia, la gente con la que vivo, lo que hago usualmente, mis shows y mucha información con respecto a política. También respecto a la población trans. Hay de todo un poco, mostrar de mi día, de mi trabajo, de lo que me gusta hacer, cuando estoy triste, cuando quiero dejar una reflexión, de todo un poco, mi mi cuenta es muy versátil, eso ahí uno encuentra de todo, de todos, viajes, maquillaje, de todo un poco (sobre el tipo de contenido que comparte en historias).
-Mi contenido es para niños mayores de 15. Por como me expreso, lo que hablo, mi humor negro, las cosas que cuento, cómo las cuento, por ahí hay papás que logran conectar (sobre su trabajo en ig).
-Subo publicaciones cuando lo siento pero no siempre son sobre marcas sino es mi vida, que tuve show, que tuve esto, tuve lo otro, que salí de vacaciones, que me vi bonita un día en la noche (los formatos que usa).
-Pero el mensaje por ejemplo, a través de los pelos, porque no me depilo siempre lo dejo. Una vez al mes doy esa cátedra porque es muy importante y hay gente que se ha ido acoplando súper bien (sobre su relación con el cuerpo en ig).
-Nace a partir de toda esa presión que había, el explotar esa parte de “hablemos de género, qué es identidad de género, qué es identidad sexual, cómo podemos diferenciarla, que soy una persona pansexual, que es una persona pansexual”. Siempre con motivo de educar y entretener, hay un entretenimiento pero el transfondo mío es educar y dejar algo en la gente que me ve (sobre abordar temas de orientación sexual en su perfil).

¿Qué estándares crees que la sociedad ha instaurado en ti respecto a cómo se debe habitar Instagram, es decir, a qué es bueno y qué no se debería compartir?
Daniel: Como mencioné ahorita respecto a guardarme o no ciertos detalles de mi vida, eso también ha sido como una enseñanza de las redes sociales, por lo que te dije, porque yo siento que la gente cuando tiene 
conciencia o conocimiento de que alguien está en un proyecto o tiene una meta personal, puede ocurrir lo bueno que es que te apoyen, que te digan "ay no sí, fabuloso, te irá súper bien, qué rico" y eso lo anima a uno, pero 
uno también sabe que sí hay gente que no tiene esas mismas intenciones, que no tiene como ese mismo ánimo de darte tus palabras de aliento y que por el contrario te vas a desanimar y son comentarios como "ay yo pasé 
por lo mismo y me fue así, o ay yo hice tal cosa y fue lo contrario". Entonces siento que es el estándar más importante que me ha enseñado, como las propias redes sociales y que lo aprendí de ahí, y es que tengo que ser 
consciente de que lo que yo publique ahí pierdo el dominio, y ahí va a quedar, y habrá gente que pueda tomar pantallazo a lo que yo escriba o que grabe la pantalla de lo que yo estoy diciendo. 
Laura: Bueno, pues yo siento que la sociedad ha instaurado mucho o critican mucho el hecho de que la gente siempre esté publicando como sus cosas y yo he sido partidaria de eso cuando uno ve y dice como "ay como, 
pero esta pelada publica todo, comiendo y todo, todo, todo". Entonces como que eso de publicar toda la vida de uno siento que es algo que la sociedad ha instaurado y critica mucho hoy en día.
Pablo: Yo creo que Instagram es una red social puramente estética, y eso es lo que nos ha hecho daño a todos, porque uno siempre encuentra en Instagram la manera de compararse con alguien. Y eso me parece muy 
complejo, cuando trabajo con marcas de skincare, es muy duro porque yo sufro de acné, y cuando estoy en una crisis con mi piel no puedo trabajar con la marca, entonces ya es entrar otra vez a ese estándar de la gente de 
la marca, con la piel perfecta. Entonces es complejo compararse con esos estándares que ponen y que muchas veces ni siquiera son reales. 
Carolina: En mi ámbito que es el de la belleza y es el más crudo, no se pueden tener barros, tienes que tener los labios perfectamente grandes, si tienes el párpado caído no sirves, muchas cosas. Me encanta cuando hay 
cuentas que normalizan eso, como "hoy tengo cinco granos y es normal", me parece perfecto. Entonces intento ser muy real, pero lo que es la parte triste no creo que haya necesidad de mostrarla.
Juandy: No hay un manual para nadie de cómo manejar Instagram. Hay gente que da cursos de marketing y chévere como para darle un enfoque a su empresa, a sus negocios, a lo que hacen, sus estudios, su vida. Pero 
finalmente a mí me ha servido ser yo misma y yo con el pasar del tiempo he sabido qué hacer, cómo hacerlo, según lo que a mí me compete, lo que yo considero, pero no hay un manual para eso. 

¿Por qué crees que para otras personas sí es importante (likes, comentarios)?
Daniel: Porque la gente ve las redes como un reflejo de su realidad y obviamente creen que esa validación que obtienen es la que tienen en la vida real. Entonces califican como mi número de likes, como igual a lo que la 
gente me está validando, o el número de likes es sinónimo de qué tan lindo quedé, o el número de likes es sinónimo de éxito. Entonces sí, es la connotación que cada persona le va dando a su vida y porque también hay 
gente que hizo de Instagram una empresa y tristemente se le convierte en eso, en que tengo que mostrar resultados y mis resultados son likes, comentarios, cuántos me guardaron, cuánto esto, cuánto lo otro. 
Laura: Porque yo siento que mucha parte en lo que son ellos se basa en mostrarse en redes sociales y cómo la gente los percibe. Entonces, si publican una foto y tiene muchos me gustas, lo van a tomar como ay es porque 
estoy linda, les gustó, me siento súper bien, les sube la autoestima, el ego y ese tipo de cosas. Y si suben algo y les comentaron cosas feas o vieron que casi no tuvo alcance entonces se lo van a tomar de manera personal, 
como no les gusta, es que soy fea, entonces como que ese tipo de cosas siento que es como lo que perjudica. 
Pablo: Yo digo que porque crecimos en un entorno donde nos empezamos a desarrollar con las redes sociales, y eso le empezó a dar valor a la gente, entonces mientras más likes más valioso, más bonito, mejor. Los 
comentarios lo mismo. Y ahora sentir ese golpe de que se va, porque realmente Instagram lo está haciendo (bajar engagement), eso puede como generar problemas en uno de ¿por qué antes sí y ahora no?
Carolina: Yo creo que porque se han ensimismado tanto o no han creado el personaje, que en su vida real es como "si no tengo un me gusta entonces no puedo encajar en esta sociedad". Y a mí me hizo reaccionar mucho 
el capítulo que vimos de Black Mirror. Yo creo que todos lo vimos de la muchacha que ella tenía como una puntuación en redes sociales, eso me aterrizó y dije: yo nunca quiero ser esa persona, como que me veo 2000 likes 
en Instagram pero soy una mierda de persona en la vida real. No, eso no.
Juandy: Porque trabajan con eso, o sea comen con eso. Yo trabajo con eso pero tengo otro trabajo, me dedico a otras cosas, pero hay personas que sí, si no les comentan, no les dan like, las publicidades bajan, el trabajo 
baja, el cuánto les van a pagar. A uno le pagan por todo, por comentarios, número de likes, engagement, cuántas personas ingresan al perfil, cuántas se quedan, cuántas reproducciones tienes. Hay muchas cosas.

¿Crees que todo lo que comparten las personas sobre su vida es 100% verdad? ¿Por qué?
Daniel: Yo diría que no, porque uno está lleno todavía de muchos prejuicios propios o muchas vergüenzas que se cargan durante toda la vida, o muchas inseguridades que no permiten que uno no le muestre 
completamente a todo el mundo todo lo que uno tiene por mostrar. Entonces, el ejemplo más claro es Close Friends con historias normales, que ahí se ve que las personas que elijo para estar ahí pueden ver que soy capaz 
de hablarle a la cámara, pero que es algo que me cuesta demasiado cuando sé que lo van a ver todas las personas que me siguen. Entonces yo diría que no, uno no se muestra a completitud.
Laura: No, porque uno muestra lo que quiere mostrar y muestra lo que la gente quiere que vea y cómo quiere que las demás personas lo perciban. Entonces yo creo que todo el mundo ha estado en esa posición de que 
puede estar súper triste o súper mal, pero en redes sociales te muestras feliz o subes una foto o subes algo de un momento en el que convences a la gente como: ah, tal persona está bien, está chévere, pero realmente 
detrás de esa pantalla estás mal, te pasa algo súper horrible, pero realmente la gente no sabe porque uno simplemente se esmera en mostrar lo que uno quiere que la gente vea. Y yo creo que uno trata de no mostrarse 
vulnerable. Entonces siento que no todo lo que uno muestra es verdad. 
Pablo: No. Hay muchos performances por ahí, no creo que la gente hable de su verdad tanto en redes. 
Carolina: Es cero real. Pues, no todo. Hay cosas que sí, y hay cosas que no. Yo he conocido gente que por redes es dizque: ¡Ay holaaaa!, y en persona le da pena saludar.
Juandy: No, siempre hay algo que puede que no sea pero yo parto de que: esa es la realidad y si así se contó así es, punto. No hay que poner una tela de juicio, si esta persona contó que esto le pasó es porque así fue y 
ya. 



Sistematización: exhibición de la intimidad en Instagram a usuarios Formatos/performance/sociedad

Objetivo 2: Describir cómo usan algunos usuarios los formatos de publicación de Instagram en la performatividad de lo íntimo. 

Variable Hallazgos Comentarios adicionales

Formatos: Tipos de publicación 
que ofrece la red social. Historias, 
posts, reels, entre otros.  

¿Qué te gusta subir a historias y qué prefieres compartir en tu perfil?
Daniel: Feed: Es la esfera más superficial de todas mis redes sociales. Historias públicas y Close Friends: Muestra un poco menos 
maquillada de mi vida
Laura: Historias Públicas y feed: siempre son cosas, o sea, fotos de la ciudad. No me gusta subir nada que tenga que ver con mi 
vida privada porque no me siento cómoda. 
Pablo: Historias de Instagram: Lo que estéticamente me parece lindo de la vida en general, si voy por la calle y encontré un lugar 
lindo, y también cosas que se me ocurren, cosas mías. Publico lo que quiero que vean. Historias de Close Friends: Se ve un poco 
más de mí, bobadas mías, cosas que pienso, cosas que me pasan. Tengo a gente que me cae muy bien y le tengo confianza. 
Carolina: Historias y Close Friends: Más que todo es trabajo y a veces pues en el fin de semana cuando estoy con mis amigos, 
muestro una parte de mi vida. Feed: Estilo de vida en photo dumps.
Juandy: Historias: Del día a día, storytimes atemporales, sobre mi familia, la gente con la que vivo, mis shows e información sobre 
política.

¿Cada cuánto subes historias o publicaciones a tu perfil de Instagram? 
Daniel: Historias: todos los días, para Close Friends: más frecuentemente. Publicaciones más o menos una vez al mes, cuando me 
sienta completamente bien con la foto. 
Laura: Perfil 1 una vez al año, perfil 2 casi todos los días 
Pablo: Historias: todos los días 
Carolina: Feed: tres semanales, historias: todos los días
Juandy: Historias: Todos los días

¿Qué formatos o herramientas de Instagram utilizas para publicar tu contenido? 
Daniel: Close Friends, me encanta y es el que utilizo todos los días. Las publicaciones en el feed, también de vez cuando las 
historias públicas y a veces reels cuando trabajo con marcas. 
Laura: Carrusel de fotos en el feed, historias públicas y Close Friends. 
Pablo: IGTV, reels, Close Friends, historias públicas y publicaciones en el feed. 
Carolina: Close Friends: cuento cosas súper estúpidas. Historias: Muestro como mi día a día en Atenea. Reels y publicaciones en 
el feed. 
Juandy: IGTV, reels, publicaciones e historias. 

¿Cuál es tu formato favorito? ¿Por qué?
Daniel: Close Friends. 
Laura: Las fotos en Carrusel: Pues porque me gusta que sea como una sola colección.
Pablo: Historias.
Carolina: Historias: Porque son más fáciles de ejecutar.
Juandy: Historias: A la gente le llega muchísimo más y la gente que consume mi contenido está acostumbrada a las historias.

¿Qué formato prefieres al momento de visualizar el contenido en otras personas que utilizan Instagram? 
Daniel: Historias de Close Friends, me encanta que la gente me tenga porque es conocer o tener un acceso un poco más personal 
con esa persona,
Laura: También las fotos sean individual o carrusel, porque me da pereza quedarme viendo un vídeo, sea un IGTV, o un reel.
Pablo: Feed e historias.
Carolina: Historias, reels y carruseles. 
Juandy: Posts y los reels, soy mala viendo historias

Daniel:  Incluso me encanta cuando Instagram habilitó la opción de que los likes no aparecieran y ojalá así fuera para todo el mundo como para que la gente 
diga: "yo quiero subir porque me gustó la foto y ya".
Laura: Me parece bueno que Instagram haya puesto esa opción de ocultar los me gustas hacia las otras personas, porque siento que mucha gente si se fija en 
eso [...] Siento que esa estrategia de que no se muestren los me gustas puede ayudar a bajar ese raye que de pronto uno se hace con "ay, es que tengo que 
tener tantos...".
Algo en lo que también que estaba trabajando es en el tema de los filtros que pone Instagram, que le cambian totalmente la cara pero que uno como "ay, sí es 
que soy súper linda y me siento bien" pero a la hora de la verdad cuando vos te vas a tomar una foto natural te sentís súper fea, pero yo antes sí usaba muchos 
filtros. 
Pablo: Dinámica de preguntas en historias. 
Juandy: No me gustan los filtros. 

Performatividad: personaje o perfil 
creado para interactuar en la red. 

¿Crees que has construido un personaje o un performance para mostrarte en Instagram?
Daniel: Yo no creo que creé un personaje, sino que el ver como el Daniel espontáneo, que le encanta molestar, que es intenso, no 
es un personaje, sino que es el que yo soy verdaderamente, pero que como por pena o por cosas que uno se guarda para uno 
solamente lo comparte como con ciertas personas, en este caso con mis Close Friends. La personas que no tengo en Close 
Friends y no tienen acceso a esa parte, de pronto creen conocerme y en realidad no lo hacen como creen. 
Laura: En mi cuenta inactiva sí, cabe resaltar que hace un par de años yo era muy activa porque yo lo llegué a utilizar como 
portafolio de diseñadora. Entonces mucha gente tenía los ojos puestos en lo que era mi perfil y en ese momento yo sí siento que 
llegué a crear un alter ego para este tipo de publicaciones, pero conforme pasó el tiempo yo ya no me empecé a sentir cómoda con 
eso, y actualmente en el que tengo sí siento que no hay un personaje, lo que publico es 100% siendo yo. 
Pablo: Total, en realidad mi Instagram y mi Twitter son un performance, o sea, es lo que yo quiero mostrar de mí, “el Pablito 
chévere” que es más social, más parchado, más de hablar con la gente, interactuar, molestar. Yo soy más alejado, o sea yo 
siempre llevo un muro, entonces ese Pablo es un pedazo de mí que ni siquiera soy y que a veces la gente cuando se encuentra 
conmigo en persona me dice “pero es que sos más serio".
Carolina: Definitivamente sí, uno no se tiene que mostrar tal y como es, uno es muy vulnerable. Siento que las redes y toda la 
sociedad de nosotros en este momento nos exige demasiado. Entonces sí o sí hay que poner como un caparazón para eso.
Juandy: Sí claro, es un performance, la gente cree que soy súper puta, que salgo, que tengo vida social, que nunca estoy en mi 
casa, que soy súper tomadora, y soy cero lo que la gente cree,  las personas tienen una percepción de mí y de lo que yo soy, y 
está bien porque eso es el gancho. Cuando me conocen realmente dicen “ay no, ella no, nada que ver con lo que vemos”. Soy una 
señora, soy una tía, no salgo, a veces paso por harta, no me gusta salir mucho, sufro de ansiedad social y los espacios con mucha 
gente me molestan.
Es un performance, la tía Nora, como Queen Juandy la gente cree que es súper diva, la gente cree que soy como súper arreglada 
y súper producida siempre y la verdad es que no, pues es un performance que la gente considera.

¿Las personas podrían afirmar que te conocen únicamente por el contenido que publicas? ¿Por qué?
Daniel: Sí me conocen al menos superficialmente, porque uno sí publica sus gustos y la gente puede saber qué estudio, dónde 
estudio, con quién vivo, cuál es mi cantante favorita, dónde compro mi ropa, porque con cosas que yo publico y que hablo hasta en 
Tik Tok, que hablo en Twitter, en Instagram. Entonces como que sí conocen muchas partes de mí, y uno no se puede negar que 
uno sí llega hasta sobre compartir cosas, pero ya conocimiento profundo ahí ya sí es una cosa muy distinta. Entonces sí saben 
cosas muy básicas de mí.
Laura: No, lo que yo publico está muy al margen de lo que es mi vida privada. Entonces va a ser muy difícil intuir sobre mi vida y 
mi privacidad. 
Pablo: Jamás, no saben nada, absolutamente nada. Saben lo que yo quiero que sepan, pero no pueden decir que me conocen. 
Carolina: No creo que me conozcan. Conocen la parte feliz y perfecta de Carolina Gallego, pero pues yo el día que estoy 
deprimida no salgo a decirlo en redes. La verdad no me gusta ser víctima públicamente. 
Juandy: Sí, yo creo que un 50% de lo que soy está ahí, entonces considero que hay personas que sí pueden decir que me 
conocen y está bien, pero conocen todo, entonces se pueden dar una idea de cómo soy.

¿Qué tipo de contenido produces evitando mostrar tu intimidad?
Daniel: Hay un tema del que me gusta mucho utilizar mis redes sociales y es frente a la concientización de la comunidad 
LGBTIQ+. Y ahí me ha parecido muy interesante, porque eso era un aspecto que durante mucho tiempo fue algo íntimo, que yo no 
publicaba, que me daba miedo publicar, que mi mamá me decía que no pusiera cosas relacionadas con eso y que por el contrario, 
cuando ya pues tuve como mi proceso de salir del clóset, de ir a mi primera marcha y publicar fotos de eso, me siento con la 
tranquilidad de que yo puedo utilizar mis redes para crear cierta plataforma y, por ejemplo, en meses como junio, que es el mes del 
orgullo, aprovecho para publicar imágenes vea hablando de su justificación histórica, de qué se hace, de por qué se habla del 
orgullo, qué significa cada letra dentro de la sigla. También me gusta mucho publicar sobre música, fotos de cualquier cosa que me 
parezca lindo, un atardecer, un perro, mi sobrino, mi familia. Cosas de lo más cotidiano.
Laura: Cosas de mi día a día, pero que no dan detalles de mi privacidad. Photo dumps con fotografías de la calle de cosas que me 
parecen hermosas. Sé que la gente va a ver una foto de una calle y no va a deducir cosas sobre mi privacidad. Lo que yo publico 
siempre son cosas demasiado opuestas a mi vida privada para mantener esa separación.
Pablo: Yo creo que tiene mucho que ver con las historias, es como esa delgada línea entre mostrar lo que estoy haciendo y 
mostrar algo más. Yo digo que esa es la forma de evitar, dejando todo muy al margen, que ni siquiera sepan dónde estoy, o sea, 
es una foto linda, pero es un lugar y ya.
Carolina: Pongo pequeños fragmentos de mi vida, pero no todo. Es decir, uno puede tomar una foto con los amigos en ese 
momento, están felices, pero de pronto uno de los amigos está pasando por algo difícil y eso no se publica. 
Juandy: Cuando me veo con mi familia muestro la llegada, fotos con ellos y ya. Nada de nuestra convivencia, qué hago yo. 
Cuando salgo con un hombre por ejemplo, pongo una foto de la cena en la que estuve pero no con quién, no se sabe con quién 
estuve, pero estuve ahí. Uno mete como su misterio.

¿Consideras que podrías obtener más seguidores si mostraras otros aspectos de tu vida y tus intimidades? ¿Por qué?
Daniel: Sí. Yo siento que si yo fuera como la misma persona que soy en Close Friends en mis historias normales, de pronto no sé 
si tendría seguidores o no, pues eso ya cada quien verá, pero sí sé que de pronto la gente interactuaría más conmigo o me sentiría 
como más cercano. Incluso antes de tener Close Friends, tenía era una cuenta privada, una cuenta aparte donde me llamaba 
Daniel El Travieso, dejaba que me siguiera cualquier persona, mi contenido era similar al que ahora publico en close friends y a la 
gente le encantaba. 
Laura: Yo creería que sí porque siento que las personas se sienten muy atraídas cuando alguien comparte cosas de privacidad 
con las que uno se puede identificar.
Pablo: Yo creo que sí porque la gente es morbosa, le gusta el escándalo, meterse en problemas de otra gente, entonces eso llama 
la atención, pero a la final la gente que sigue solo por eso es la misma gente que busca el detalle de cómo dañar.
Carolina: Sí, porque a la gente les gusta el morbo y el chisme. Me di cuenta porque en TikTok conté la historia de una tusa, eso se 
viralizó y me hizo subir de seguidores. Pero un día me puse a hablar con mi hermano mayor y me dijo: no hay necesidad, puedes 
hablar de otras cosas, porque el día de mañana tu vuelves con él, y tú ahí con ese video. 
Juandy: No creo, porque son muy mínimos, por ejemplo, si me baño o no, u otras cosas del día a día. 

¿Crees que podrías obtener propuestas de trabajo en Instagram si mostraras más de tu vida y tus intimidades? ¿Por qué?
Daniel: no aplica.
Laura: Sí, porque creo que a la hora de este tipo de trabajos en redes sociales las marcas se fijan mucho en eso, porque no creo 
que una marca se vaya acercar para pedirle a una persona que promocione algo, si ella no publica nada, es muy privada y que 
realmente no se saben detalles de su vida en redes sociales. 
Pablo: Yo creo que sería más difícil conseguir esas ofertas si el Instagram no fuera como estéticamente correcto, por decirlo así, o 
sea el contenido ayuda mucho más y me ayuda mucho más a lo que es trabajo que a mi vida personal como tal.
Carolina: Sí, porque tendría más engagement y más seguidores entonces llegarían más marcas.
Juandy: Puede que sí, siento que la vulnerabilidad también hace que se acerquen a uno con propuestas. Por ejemplo, hace poco 
yo estaba pasando por un momento difícil y me hablaron de Heel Room, que es una aplicación colombiana que funciona como 
Tinder, pero es de psicólogos. Ellos me hablaron, hemos trabajado algunas veces y recomiendo lo que siento que funciona. 
Entonces lindo porque cuando uno muestra vulnerabilidad también pasan cosas como esa, no sé mostrando más cosas de mi vida 
qué me puede llegar. 

Daniel: -Me gusta mucho porque es como tener una parte más espontánea de la persona y más personal y más íntima a la que uno puede como acceder. 
Entonces eso me gusta mucho (respecto a close friends).
-Uno maquilla como mucho la imagen que se puede crear, si uno se quiere ver muy misterioso uno sabe qué pone, si uno se quiere ver muy intelectual uno sabe 
qué pone, si uno se quiere ver muy político, activista también uno sabe qué pone. Entonces cada quien elige qué es lo que le gusta y que imagen muestra. 
Entonces sí creo que uno elige (respecto a si el contenido de las personas es 100% verdad).
-Yo quería mostrar que ya me había liberado de todas las cargas, y que ya no me importaba (respecto a lo que quería transmitir con su contenido en la marcha).
-Si me siento bien con mi cuerpo, soy una persona muy disciplinada y veo resultados pues por quéno lo puedo mostrar, porque no me puedo tomar una foto así, 
y entonces también es cierta rebelión por así decirlo, de: yo me siento bien, no le hago daño a nadie. Quería transmitir la seguridad que había adquirido sobre mi 
cuerpo (respecto a lo que quiere transmitir al mostrar su cuerpo).

Laura: Yo tengo dos perfiles en Instagram:
El primer perfil que yo creé (inactivo): Me sigue mucha gente que no conozco, que ni idea de dónde salió. Y eso me hace sentir incómoda. Y ver que tanta gente 
está ahí mirando lo que uno publica no me gustaba, y todavía no me he recuperado de esa incomodidad para volver a usar la cuenta.
Perfil activo: Es más pequeño y la gente ahí es de total confianza, amigos, familiares, a los que yo sé que sea lo que sea que publique, no lo van a juzgar, no lo 
van a mirar feo. Entonces me hace sentir en esa comodidad de que puedo publicar lo que sea y que no tanta gente lo va a ver.
-Uno muestra lo que quiere mostrar y muestra lo que la gente quiere ver y como quiere que las demás personas lo perciban. Y yo creo que uno nunca quiere o 
uno trata de no mostrarse vulnerable (respecto a si el contenido de las personas es 100% verdad).
-Uno sabe de un personaje que está ahí, pero realmente no se sabe quién está detrás de la pantalla. Y yo siento que me quedé ahí, manejando ese anonimato 
porque realmente no me gusta que la gente sepa quién soy  detrás de una pantalla (respecto a subir fotos de ella en su perfil).

Pablo: En Close Friends estoy más relajado, es la gente que me cae muy bien y le tengo confianza (respecto a sus Close Friends).
-Todo lo de Instagram es planeado y tiene un filtro antes por mí, yo decido si algo va o no y es una parte de lo que quiero mostrar (respecto a cómo se siente 
sobre su contenido).

Carolina: Ahora me obsesioné con las photo dumps, que es como cosas bobas, y me parece que es más yo, pues es mucho más Carolina Gallego mostrar 
como las cosas naturales (respecto a cómo son sus publicaciones).
-Cuando empecé en el medio dije: voy a ser real. Habrán cosas obviamente como que uno esté triste y tenga que salir feliz pues eso es normal, eso pasa en el 
día a día, en la vida con los papás (respecto a su trabajo con marcas).
-En Close Friends soy una boba, les cuento cosas súper estupidas. Es cuando uno está literalmente hablando con los amigos y hay palabras o cosas que sí son 
internas, que solo lo entienden los amigos (respecto a sus Close Friends).
-Uno despúés se da cuenta que no tiene que mostrar todo, uno después de aterrizar y tener los pies en la tierra uno dice " yo puedo pasar bueno en este 
momento sin necesidad de publicarlo" (sobre cómo determina qué mostrar y qué no). 
-Entonces yo quería como publicar un poco sobre amigos, de mi familia, de mis mascotas y también le pongo el contenido de beauty. Todo con el fin de verme 
más real (sobre los cambios que hizo en su contenido).
-Lo que vende en mi perfil no es el cuerpo, es mi cara. Entonces si fuera mi cuerpo, yo creo que si fuera un poquito más exigente (sobre mostrar su cuerpo en 
instagram).
-Yo creo que la gente conoce un 15% de lo que es soy yo. Porque uno no va a salir a llorar en las historias, y hay días en los que solo quiere llorar, y está bien y 
es normal después de tantas terapias (respecto a si muestra su intimidad en ig).

Juandy: Si tú me ves fuera de la pantalla, siento que estás viendo casi a la misma persona a pesar de que en redes pues uno muestra un 10% de los que uno 
realmente es, otra cosa ya es el presencial (sobre si instagram es un trabajo)
-Siento que para qué tener Close Friends si yo soy como la misma en las historias, entonces como que ya mis amigos saben que yo soy ella, y si les tengo que 
contar algo a mis amigos pues se los cuento por otros medios, por otras redes (sobre utilizar Close Friends).
-Tienes que contar con lo de otros, por ejemplo, cuando fui a visitar a mi abuela hice un video entrando a la casa, y recibí preguntas y comentarios de la gente. 
Sin embargo, yo fui porque un tío había muerto y mis seguidores no conocían la verdadera razón por la que yo estaba visitando a mi abuela. Hay cosas que uno 
sabe qué compartir, cómo compartir y qué foco darle a esa historia que uno sube (respecto a cómo determina qué compartir y qué no).
-Finalmente no me importan los malos comentarios porque es mi cuerpo, yo veré cómo lo muestro, de qué manera, qué no, con qué lo adorno, qué me tatúo, 
cada cosa es diferente y siempre la reflexión es: no opines sobre cuerpos ajenos (respecto a la exhibición de su cuerpo en Instagram).

Sociedad: Estándares y 
comportamientos de la sociedad 
identificados por los usuarios 
entrevistados.

¿Qué estándares crees que la sociedad ha instaurado en ti respecto a cómo se debe habitar Instagram, es decir, a qué es 
bueno y qué no se debería compartir?
Daniel: Como mencioné ahorita respecto a guardarme o no ciertos detalles de mi vida, eso también ha sido como una enseñanza 
de las redes sociales, por lo que te dije, porque yo siento que la gente cuando tiene conciencia o conocimiento de que alguien está 
en un proyecto o tiene una meta personal, puede ocurrir lo bueno que es que te apoyen, que te digan "ay no sí, fabuloso, te irá 
súper bien, qué rico" y eso lo anima a uno, pero uno también sabe que sí hay gente que no tiene esas mismas intenciones, que no 
tiene como ese mismo ánimo de darte tus palabras de aliento y que por el contrario te vas a desanimar y son comentarios como 
"ay yo pasé por lo mismo y me fue así, o ay yo hice tal cosa y fue lo contrario". Entonces siento que es el estándar más importante 
que me ha enseñado, como las propias redes sociales y que lo aprendí de ahí, y es que tengo que ser consciente de que lo que yo 
publique ahí pierdo el dominio, y ahí va a quedar, y habrá gente que pueda tomar pantallazo a lo que yo escriba o que grabe la 
pantalla de lo que yo estoy diciendo. 
Laura: Bueno, pues yo siento que la sociedad ha instaurado mucho o critican mucho el hecho de que la gente siempre esté 
publicando como sus cosas y yo he sido partidaria de eso cuando uno ve y dice como "ay como, pero esta pelada publica todo, 
comiendo y todo, todo, todo". Entonces como que eso de publicar toda la vida de uno siento que es algo que la sociedad ha 
instaurado y critica mucho hoy en día.
Pablo: Yo creo que Instagram es una red social puramente estética, y eso es lo que nos ha hecho daño a todos, porque uno 
siempre encuentra en Instagram la manera de compararse con alguien. Y eso me parece muy complejo, cuando trabajo con 
marcas de skincare, es muy duro porque yo sufro de acné, y cuando estoy en una crisis con mi piel no puedo trabajar con la marca, 
entonces ya es entrar otra vez a ese estándar de la gente de la marca, con la piel perfecta. Entonces es complejo compararse con 
esos estándares que ponen y que muchas veces ni siquiera son reales. 
Carolina: En mi ámbito que es el de la belleza y es el más crudo, no se pueden tener barros, tienes que tener los labios 
perfectamente grandes, si tienes el párpado caído no sirves, muchas cosas. Me encanta cuando hay cuentas que normalizan eso, 
como "hoy tengo cinco granos y es normal", me parece perfecto. Entonces intento ser muy real, pero lo que es la parte triste no 
creo que haya necesidad de mostrarla.
Juandy: No hay un manual para nadie de cómo manejar Instagram. Hay gente que da cursos de marketing y chévere como para 
darle un enfoque a su empresa, a sus negocios, a lo que hacen, sus estudios, su vida. Pero finalmente a mí me ha servido ser yo 
misma y yo con el pasar del tiempo he sabido qué hacer, cómo hacerlo, según lo que a mí me compete, lo que yo considero, pero 
no hay un manual para eso. 

¿Por qué crees que para otras personas sí es importante (likes, comentarios)?
Daniel: Porque la gente ve las redes como un reflejo de su realidad y obviamente creen que esa validación que obtienen es la que 
tienen en la vida real. Entonces califican como mi número de likes, como igual a lo que la gente me está validando, o el número de 
likes es sinónimo de qué tan lindo quedé, o el número de likes es sinónimo de éxito. Entonces sí, es la connotación que cada 
persona le va dando a su vida y porque también hay gente que hizo de Instagram una empresa y tristemente se le convierte en 
eso, en que tengo que mostrar resultados y mis resultados son likes, comentarios, cuántos me guardaron, cuánto esto, cuánto lo 
otro. 
Laura: Porque yo siento que mucha parte en lo que son ellos se basa en mostrarse en redes sociales y cómo la gente los percibe. 
Entonces, si publican una foto y tiene muchos me gustas, lo van a tomar como ay es porque estoy linda, les gustó, me siento súper 
bien, les sube la autoestima, el ego y ese tipo de cosas. Y si suben algo y les comentaron cosas feas o vieron que casi no tuvo 
alcance entonces se lo van a tomar de manera personal, como no les gusta, es que soy fea, entonces como que ese tipo de cosas 
siento que es como lo que perjudica. 
Pablo: Yo digo que porque crecimos en un entorno donde nos empezamos a desarrollar con las redes sociales, y eso le empezó a 
dar valor a la gente, entonces mientras más likes más valioso, más bonito, mejor. Los comentarios lo mismo. Y ahora sentir ese 
golpe de que se va, porque realmente Instagram lo está haciendo (bajar engagement), eso puede como generar problemas en uno 
de ¿por qué antes sí y ahora no?
Carolina: Yo creo que porque se han ensimismado tanto o no han creado el personaje, que en su vida real es como si no tengo un 
me gusta entonces no puedo encajar en esta sociedad. Y a mí me hizo reaccionar mucho el capítulo que vimos de Black Mirror. Yo 
creo que todos lo vimos de la muchacha que ella tenía como una puntuación en redes sociales, eso me aterrizó y dije: yo nunca 
quiero ser esa persona, como que me veo 2000 likes en Instagram pero soy una mierda de persona en la vida real. No, eso no.
Juandy: Porque trabajan con eso, o sea comen con eso. Yo trabajo con eso pero tengo otro trabajo, me dedico a otras cosas, pero 
hay personas que sí, si no les comentan, no les dan like, las publicidades bajan, el trabajo baja, el cuánto les van a pagar. A uno le 
pagan por todo, por comentarios, número de likes, engagement, cuántas personas ingresan al perfil, cuántas se quedan, cuántas 
reproducciones tienes. Hay muchas cosas.

¿Crees que todo lo que comparten las personas sobre su vida es 100% verdad? ¿Por qué?
Daniel: Yo diría que no, porque uno está lleno todavía de muchos prejuicios propios o muchas vergüenzas que se cargan durante 
toda la vida, o muchas inseguridades que no permiten que uno no le muestre completamente a todo el mundo todo lo que uno tiene 
por mostrar. Entonces, el ejemplo más claro es Close Friends con historias normales, que ahí se ve que las personas que elijo para 
estar ahí pueden ver que soy capaz de hablarle a la cámara, pero que es algo que me cuesta demasiado cuando sé que lo van a 
ver todas las personas que me siguen. Entonces yo diría que no, uno no se muestra a completitud.
Laura: No, porque uno muestra lo que quiere mostrar y muestra lo que la gente quiere que vea y cómo quiere que las demás 
personas lo perciban. Entonces yo creo que todo el mundo ha estado en esa posición de que puede estar súper triste o súper mal, 
pero en redes sociales te muestras feliz o subes una foto o subes algo de un momento en el que convences a la gente como: ah, 
tal persona está bien, está chévere, pero realmente detrás de esa pantalla estás mal, te pasa algo súper horrible, pero realmente la 
gente no sabe porque uno simplemente se esmera en mostrar lo que uno quiere que la gente vea. Y yo creo que uno trata de no 
mostrarse vulnerable. Entonces siento que no todo lo que uno muestra es verdad. 
Pablo: No. Hay muchos performances por ahí, no creo que la gente hable de su verdad tanto en redes. 
Carolina: Es cero real. Pues, no todo. Hay cosas que sí, y hay cosas que no. Yo he conocido gente que por redes es dizque: ¡Ay 
holaaaa!, y en persona le da pena saludar.
Juandy: No, siempre hay algo que puede que no sea pero yo parto de que: esa es la realidad y si así se contó así es, punto. No 
hay que poner una tela de juicio, si esta persona contó que esto le pasó es porque así fue y ya. 

Daniel: Las redes sociales en realidad son como que "ay yo subo lo que me da la gana", pero me parece que hay como cierta responsabilidad (respecto a 
cómo se deben mostrar productos en la red)
-Me encanta porque usualmente la gente en sus historias normales no critica cosas que critican en sus Close Friends, o no cuenta cosas de su vida que cuenta 
en Close Friends, o no le habla a la cámara como lo hace en Close Friends (respecto al formato que prefiere para visualiza contenido).
-Son ese tipo de cosas que uno sabe que si las hace muy públicas, primero a la gente le encanta opinar y la gente se cree con el derecho de que si ve algo en 
redes sociales, eso le da la autoridad y el permiso de poder opinar (respecto a las diferencias entre lo íntimo y privado).
-A la gente le encanta responder a dar respuesta, que no. Que "ay no, que nadie me conoce, que esto solamente una fachada, que no sé qué", y para mí eso es 
un pajazo mental para uno creerse muy misterioso y que la gente no tiene acceso a uno, y pues hay que decir la verdad (respecto a sí las personas podrían 
afirmar que lo conocen).
-Hay gente que utilizará una historia de Close Friends para contar "ay vé, terminé con mi pareja", y cuenta todo el chisme que pasó y me parece muy interesante 
y es algo muy íntimo que yo no contaría pero que sí me encantaría consumirlo. Pero hay otro tipo de intimidad que ya se vuelve harta, que ya es la gente que 
bloguea exageradamente todo lo que hace desde que se levanta hasta que se acuesta, y ya eso se vuelve muy cansón, porque se repite y se repite lo mismo 
(respecto al interés de ver el contenido de alguién que publica sus intimidades).
-La gente que más sobre comparte su vida es la que más misteriosa se cree y la que más inalcanzable se cree, y que usted no me conoce y no sé qué, pero 
termina siendo todo lo contrario. Son las personas que si vos querés conocer tranquilamente les puedes ver las historias un día y te das cuenta absolutamente de 
cómo piensa en todos sus aspectos, si está entusada o no, cuándo terminó con el último novio,  dónde trabaja, con quién vive, todo; entonces se pierde ese 
contacto tan interesante que es conocer a alguien directamente y no por todo lo que ponga en sus redes sociales. (referente al tipo de contenido que critica)

Laura: Lo que yo he visto de la gente que trabaja con marcas. Es como de mostrarse o hacer cierto tipo de publicidad o de hablar y ser como muy activa en la 
red con el producto que sea que esté promocionando. Y pues yo me conozco y no serviría porque no me gusta mostrarme (respecto a por qué no trabajaría con 
marcas).
-La gente ahí es gente de total confianza, amigos, familiares, a los que yo sé que sea lo que sea que publique, no lo van a juzgar, no lo van a mirar feo (respecto 
a lo que piensa de la gente que la sigue en su 2da cuenta).
-Siento que las personas se sienten muy atraídas cuando alguien comparte cosas de intimidad, no, cosas de privacidad con las que uno se puede identificar. Y 
eso normalmente siento que llama mucho la atención a la hora de seguir a alguien en redes sociales como: ah, tal persona publica tales cosas que pueden ser 
privadas, y yo me siento identificado con lo que publica, con lo que dice, con tal aspecto de su vida, entonces sigamosla porque siento que hay como un feeling, 
entonces siento que quisiera de pronto sí, pero no es algo que haría (sobre si la gente la seguiría si publicara sus intimidades).
-La gente le crítica todo y no a todo el mundo le gusta lo que vos hacés, más que todo cuando uno utiliza una red como Instagram para publicar ese tipo de 
contenido que puede llegar a muchas personas y que a muchos les va a gustar, pero otras no, y te lo pueden criticar o te pueden felicitar. 

Pablo: La gente es morbosa, le gusta el escándalo, meterse en problemas de otros. Entonces eso llama pero a la final la gente que sigue por eso es la misma 
gente que busca el detalle de cómo dañar (sobre si obtendría más seguidores si mostrara sus intimidades).

Carolina: Siento que mostrarse de forma más natural en Instagram es lo que hace que la gente se sienta un poquito más identificada con uno, pues que no lo 
vean como tan inalcanzable por así decirlo. 
-A veces cuando estoy como en mis días tristes y depresivos, prefiero estar un poquito alejada, porque sí o sí las redes nos exigen perfección, nos exigen que 
somos perfectos (sobre cómo se siente con lo que publica). 
-Porque a la gente les gusta el morbo y el chisme (historia donde cuenta que subió de seguidores en tiktok por publicar detalles de una relación).

Juandy: Sí se debe cobrar obviamente porque genera uno mucho tráfico con las personas, genera uno ventas, compras, seguidores (respecto al trabajo con 
marcas en ig).
-¿Por qué no subir esa foto donde yo me veía muy bonita y me sentía empoderada? y eso ayuda también a empoderar a otras personas (sobre los formatos que 
usa). 
-Hay gente que es muy confianzuda entonces creen que porque hay cosas que he mostrado en historias y demás, cuando me ven en persona llegan con una 
propuesta totalmente diferente de saludo y de interacciones y soy cero, pues yo soy como súper “jaja qué nervios todo” y mucha gente, cosas así (sobre si las 
personas lo conocen).
-No me gusta editarme la piel, ni el cuerpo, no, pues súper innecesario. No hay que vender ese tipo de estándares (respecto a la edición de fotos).
-Siento que la vulnerabilidad también hace que se acerquen a uno con propuestas (sobre las ofertas de marcas).
-La gente a cada rato es “ay pero es que no llegas a los 100 mil, cuándo vas a llegar a los 100 mil, que lo 100 mil seguidores” (sobre si le importan los likes y 
seguidores). 
-Siempre la reflexión es: no opines sobre cuerpos ajenos, ni sobre el proceso de un cuerpo de una persona, que si voy al gimnasio, que si no voy, que si volví, 
que si no volví, que cómo lo hago, cómo entreno. Una cosa es que le digan a uno “oye cuidado que te desgarras” a que te digan “ay pero no estás acuerpada”, 
no, yo no voy al gimnasio para verme acuerpada voy al gimnasio porque me hace feliz ir y ya (relación cuerpo sociedad).
-Nace a partir de toda esa presión que había sobre mi orientación sexual. A la gente toca todo con un humor, como unos nuggetcitos de pollo picados suavecitos 
pero ricos, para que lo comprendan muy bien.
(orientación sexual).


